

LABOR

Los caciques combaten a Acción Popular porque saben que desde el Poder impondría a rajatabla el programa de justicia social que propugna.

Para ellos no es cuestión ideológica, sino simplemente de bolsillo. Y éste les empuja a disfrazar con posiciones políticas que no sienten su verdadero egoísmo de mercaderes por vocación.

SORIA AÑO III. - JUEVES, 13 DE FEBRERO DE 1936. - NUM. 124

Las derechas españolas ponen su confianza en el triunfo de Acción Popular

LA HORA DE ESPAÑA Paqueando Es el único tope capaz de impedir el paso a la revolución

La hora del triunfo va a sonar. Todos preparados y dispuestos a cumplir. España va a decidir sobre el rumbo de su vida en un plazo de días. Revolución o contrarrevolución; aquí está toda la realidad del momento. Hay que tener voluntad de vencer. Se vencerá porque España no se puede negar a sí misma. Desde algún tiempo a estos días nuestra Patria camina segura a una meta donde brilla la gloria, la paz, la prosperidad y la fortaleza. Vamos a esa meta. Incorporados con nosotros los hombres nuevos y los hombres viejos con cauces abiertos en el corazón por donde todavía corre la sangre pura de un patriotismo enraizado. Política nueva. Tenemos la aspiración de una España grande fuera de todas las pequeñas influencias personalistas o interesadas. España nos llega como algo tangible que roza en nosotros todas sus glorias y todas sus desgracias. Nos desatendemos de lo nuestro porque luchando por la gloria de una España unida, justa y ancha, luchamos por nosotros mismo. Cada corazón español es carne y pulso de España y acoplados todos con la visión de la Patria regenerada iremos dando realidad a una ilusión que crece a la par que vamos incorporando compañeros en el camino.

Luchamos, no por éste ni por aquel nombre. Estos los destacamos en el servicio especial de la Patria y los defendemos entonces como algo muy por encima de la representación personal que por sí ostentan. En estos momentos de lucha ellos lo representan todo. Son la confianza de un jefe político que se llama José María Gil Robles, que encarna por voluntad de Dios, en este momento, la figura de la España contrarrevolucionaria y que va a dar un paso decisivo al frente para colocar su bandera sobre el torreón más inhiesto de la gobernación del país.

No es de este grupo de donde nos vienen las voces del triunfo, ni es tampoco de aquel otro; es desde uno al otro lado de España que va a recoger en la cruz de sus puntos cardinales todo el fragor de una España nueva, de una política que lleva en su lema matar a la política y de un sentido tradicional de la España eterna oreada en los vientos de los nuevas corrientes.

Soriano, tú que llevas en tu sangre purezas de honradez y calor de patriotismo cumple en la hora que se acerca según te manda el porvenir de la Patria. Contribuye con tu esfuerzo a vencer a los que amenazan volcar las sagradas esencias de nuestra España y presta tu ayuda a aquellos que luchan contra todos para levantarla.

Va a sonar la hora, trabajador del campo. Siempre pusimos toda nuestra buena intención en defenderte y si hoy, recurriendo a todo, te pedimos tu ayuda es también pensando en tí. Queremos hundir los viejos moldes del caciquismo, queremos vigorizar a España con aires nuevos y también te necesitamos porque solo aupando voluntades haremos la voluntad única de España. Ayúdanos a darle a España un período constructivo. Tu sabes el daño que te han producido los vaivenes de una política expuesta a hundirlo todo porque nadie tenía fuerza suficiente para empuñar totalmente el timón de la gran nave. Pon cuanto esté de tu parte para evitar casos semejantes. A España hay que darle firmeza y seguridad en sus destinos y para ello se precisa apoyar a aquel que tiene más probabilidad en ser el más fuerte. España exige de un Gobierno estable y no lo habrá mientras no haya partidos que eliminen la fuerza de los que están siempre dispuestos a provocar los trastornos. Por España. Tenemos la seguridad que con la prosperidad de ella tendremos también la prosperidad de la provincia. Si España no halla medio de solucionar sus problemas, la situación provincial se limitaría a la concesión de cuantos favores personales que no tendrían repercusión en el bienestar general.

Tenemos voluntad de vencer. Nos alienta un triunfo sin precedentes que llega de España entera. Por patriotismo queremos ver a Soria ayudando a esta gran empresa de levantar a España. Para ello no malgastes un solo voto que es el arma de esta contienda. Dado a quien veas que pueda hacerlo más eficaz en las etapas futuras de gobernación de España. Dadlos a quienes luchan con Gil Robles para gobernar al día siguiente sin estorbos ni cortapisas. Se acerca la hora de vencer. Va a sonar la hora de España.

Única candidatura contrarrevolucionaria por Soria

ACCION POPULAR

D. Ricardo Moreno Navarrete

Ex-diputado a Cortes e Ingeniero de Montes

D. Julián Pascual Dodero

Ingeniero Agrónomo

¡SORIANOS! Votadla INTEGRAL. Tachar uno de los nombres es facilitar el triunfo de la REVOLUCION

Azaña ha hablado en Madrid. Puños en altos. Gritos de viva la revolución comunista. Los adornos del local alusiones a las agrupaciones soviéticas. Azaña se ve una vez más empujado por una masa que si va con él, ya estamos viendo con qué intención. En cuanto el hombre funesto de los «burgos podridos» no fuera un instrumento eficaz para aquella parte del obrerismo urbano que propugna por el comunismo, el señor Azaña no interesaría a los que hoy van con él.

Aquí Largo Caballero es la figura; todos los demás no son sino la pantalla con que se quiere despistar al resto de los españoles.

Viendo como hay hombres que bullen tanto en la política local nos hemos interesado en indagar el origen político de unas de las primeras figuras del maurismo local, como es don Bienvenido Calvo.

Toda la base política del señor Calvo han sido 278 votos. Cuando las elecciones municipales de abril del 31, don Bienvenido Calvo, quien por lo que se ve sentía ya grandes aspiraciones de mando, olvidó algo que hasta entonces se dice tenía de republicano para presentar su nombre en la candidatura monárquica. Fue un gran éxito de visualidad de tal señor que a los dos días se encontró con la República proclamada.

Don Bienvenido obtuvo como monárquico sus 278 votos y fue proclamado concejal.

Pues esos doscientos votos de procedencia monárquica le valieron al señor Calvo para hacerse republicano, y a renglón seguido maurista y con ello llegó a ser primer teniente alcalde de nuestra ciudad, gestor de la excelentísima Diputación provincial y vicepresidente de la misma, etc. etc.

No sabemos si el señor Calvo tendrá por ahí algún que otro carguillo de importancia escondido. Podríamos asegurarlo, por lo que en la actualidad bulle, que en sus aspiraciones desde luego. No nos extrañaría nada viendo como el señor Calvo con la fuerza de un modestísimo concejal de la Monarquía, a poco más llega a ministro de la República.

Es ya rumor público que la candidatura portelista por Soria la constituyen el señor Maura y el señor Arranz y con menos afectividad el señor Artigas.

Veamos como hablaba hace poco más de un mes, el 9 de enero, el señor Maura del Gobierno Portela.

«El Presidente de la República de acuerdo con el Gobierno, disuelve el Parlamento y no comparece siquiera ante la diputación Permanente. Pues bien, Es» se hace a través de un gobierno que no tiene más significación que la de un electorero, clasificado como tal desde los tiempos más remotos; que está compuesto por seis ministros que no son diputados y por cuatro ministros que no tienen detrás a nadie aunque sean diputados».

Cada vez se encuentra uno con mayores sorpresas. No creíamos nunca del señor Portela que a tal trato respondiera con pagos de tanta generosidad.

Hemos leído «El Avisador Numantino» que en vez de hidalgo y numantino avisador parece el órgano oficial de cuatro verduleras.

En sus columnas no se cuenta un simple ataque a las izquierdas, para él la revolución no existe, y era para el único en verdad, que debería existir.

Su gesto portelista, miserable y mezquino de ayer nos dió asco.

Hubo momentos que al leerlo lo confundimos con la «Voz de Soria». Con perdón sea dicho de «La Voz».

EDITORIAL URBION

Especialidad en trabajos tipográficos

La derrota equivaldría a la eliminación de todas las demás derechas. — Representa a la mayoría en el frente contrarrevolucionario. — Cada vez se acentúa más la confianza en el triunfo que será el de España

Publicamos en otro lugar el discurso íntegro del señor Gil Robles en Madrid. El interés de todo él nos ha inducido a darlo a conocer íntegro a nuestros lectores y de una manera especial a nuestros campesinos que encuentran ahí el plan para el probable Gobierno que se constituya después de las elecciones.

El acto de Madrid fué algo sorprendente de masa y entusiasmo.

El señor Gil Robles aquel mismo día ante la imposibilidad de emprender un vuelo a Canarias por la inclemencia del tiempo, pronunció un elocuente discurso, por teléfono, que fué escuchado en varios teatros de Las Palmas. Al día siguiente Gil Robles recogió el calor fervoroso del entusiasmo sevillano.

Cada vez se manifiesta con más ahínco la adhesión de la España de derecha a este hombre en quien tiene depositada en los actuales momentos toda su confianza. Acción Popular va por la mayoría de los candidatos de los partidos contrarrevolucionarios y significa el tope que en estas circunstancias detiene el paso a la revolución. Si Acción Popular siendo como es el partido más fuerte de derecha no triunfara, todos los demás grupos serían eliminados ya que habiendo fallado las fuerzas principales se produciría necesariamente el triunfo de los elementos disolventes. Con razón de-

cia Gil Robles en su discurso en Madrid, ante aquella gran masa del pueblo, que ir contra Acción Popular significaba en estas circunstancias ir contra España. Dentro de lo que significa el señor Gil Robles en el frente contra la anti-España, su personalidad adquiere todo ese valor y todo ese relieve.

Uno de los empeños más notables de la mayoría de los pueblos españoles es el procurar que no se reproduzca el caso de las pasadas elecciones creando unas Cortes donde nadie consiguió una mayoría absoluta. España exige ser gobernada con continuidad e inmediatamente y para esto hay que apoyar a las fuerzas que puedan tener dentro de las derechas probabilidad de conseguir la minoría más fuerte. En este sentido nadie puede negar que la figura relevante es el señor Gil Robles que encarna a esas fuerzas potentes, patrióticas y jóvenes que son en toda España, Acción Popular.

El señor Gil Robles cada vez tiene mayor confianza en el triunfo. Por todas partes le acompaña la adhesión de los elementos de orden y esas formidables masas de hombres de toda condición social que acuden a aclamarle donde quiera que habla, es el mejor exponente de lo que será la próxima jornada del 16 de febrero. Triunfará España contra la revolución y sus cómplices.

La sensatez de los mauristas

En vista que los mauristas desde el primer momento no cedían en su posición de ir por dos candidatos, fuesen quienes fuesen, se señaló la probabilidad de que Acción Popular Agraria, ya que se imposibilitaba en todo punto la unión que perseguía, iría obligada a luchar también por los puestos. Tal actitud, debió de enojar a los mismos que la provocaban quienes, por lo que se ve, se creían con un poder que nadie les podría discutir en la provincia.

Veamos si no como respondió inmediatamente «El Avisador Numantino»:

«Dícese que a la determinación de la Ceda de presentar candidatura completa con personas del partido republicano popular agrario responderán los conservadores y los amigos particulares del señor Arranz, aspirando al «copo» con nombres de individuos hijos de Soria y de limpio historial en el amor y en la defensa de los intereses provinciales.»

La volvemos a insertar a ver si es posible que sientan un poco de reparo en ese afán de targivesar las cosas.

Como puede verse, la actitud de los llamados conservadores ha sido siempre de una sensatez que no podía traer más consecuencias que la unión de las derechas.

Y la cosa la terminaron de arreglar cuando el hombre, hijo de Soria y de limpio historial en el amor

La campaña electoral de A. P. en la provincia

Acción Popular sigue realizando su campaña electoral. Además de los innumerables coches que salen para realizar visitas, entrevistas y propagando los candidatos de la Ceda don Ricardo Moreno Navarrete y don Julián Pascual Dodero, en compañía del abogado de esta capital don Jesús Posada y otros propagandistas, van dando mítines por toda la provincia, siendo acogidos con grandes muestras de entusiasmo por su abrumadora labor patriótica.

El sábado, domingo y lunes pasado hablaron, siendo frenéticamente aplaudidos en Tejado, Fuentes de Magaña, Almajano, Peroniel, Retortillo y otros pueblos, y hoy, mañana y el sábado, hablarán en Almenar, Gómara, Morón, Monteagudo, Baraona, Matamala, Covaleta, Duruelo, Herreros, Cidones, Valdeavellano, El Royo, Garray, Matamala, Agreda, Ríoseco, Valdanzo, Santa María de las Hoyas, Espeja, San Leonardo, etc., etc.

En estos actos también tomarán parte las señoritas siguientes: doña Enriqueta Reymundo, doña Rosario Pérez-Caballero.

y en la defensa de los intereses provinciales, ha resultado ser don Miguel Maura.

Así de consecuentes han sido con todo. Ahora quieren morder y no tienen en cuenta que son ellos mismos quienes se arrancaron los colmillos.

“ANTES AL VAQUERO QUE AL CUNERO”

COLABORACION

¡VOTAD A ESPAÑA!

Este es el grito de guerra que se escucha hoy día en todas las calles y plazas de Madrid. Grito de guerra que lanzan los miles y miles de cartones fijados en las paredes de la capital de España y en las de todas las poblaciones importantes de provincias. Decimos que es un grito de guerra no porque los católicos españoles queramos esa guerra, pero a gentes criminales e hipócritas de Moscú que están predicando por todas partes la paz y el desarme, al mismo tiempo que piden la paz con los labios, con sus obras están preparando todo, para meternos la guerra dentro de casa, la guerra civil, una guerra a muerte, la más terrible que ha registrado la Historia de España.

Nos consta claramente porque la prensa lo está publicando todos los días con elocuentes documentos; el exámen detallado que en Moscú se ha hecho de la situación de España no deja lugar a dudas. Han hecho en Moscú un estudio técnico de la actuación de los socialistas y comunistas en el octubre trágico. Se ha reconocido en qué acertaron y en qué obraron con desacierto, y se han dado instrucciones concretas sobre la manera de llevar la revolución si es necesario a la calle para que el triunfo sea seguro. Su grito de guerra es brutal: se trata de implantar el comunismo y se trata también de arrancar los principios fundamentales de la sociedad española. Es un grito de guerra para apoderarse de la propiedad, para destruir las iglesias, para destruir las escuelas católicas, para destruir la tradición de España y para someterlos como viles esclavos a las órdenes de Moscú.

La prensa de izquierda «El Liberal», «La Libertad», «El Herald», «El Socialista» y otros, hablan del triunfo de la democracia, pero ya el pueblo se va dando cuenta que lo que llama defensa de la democracia significa defensa de la tiranía comunista.

No solo peligran en esta guerra las escuelas; peligran todos los centros de beneficencia en los que influyen los religiosos y religiosas. Peligra España.

Es un momento parecido a aquel del siglo XIII, cuando las hordas de las almohades, atravesando el estrecho de Gibraltar, invadieron las llanuras de Andalucía y amenazaron otra vez con llegar a las montañas de Asturias y Santander. Entonces el Arzobispo de Toledo se puso al frente del movimiento. El Arzobis-

po de Toledo, Giménez de Rada, hizo lo que acaba de hacer con gran elocuencia el Cardenal Gomá al decir a los católicos: «Tenéis la obligación de luchar y si es necesario como afirmó aquel célebre Prelado, derramar vuestra propia sangre».

No solo se amenaza a la Iglesia sino a toda la civilización cristiana, a los derechos que tenéis como hombres y a los derechos que tenéis como padres de familia.

Y entonces, poco antes de darle la batalla célebre que libró definitivamente a España del peligro de la morisma, reunidos en las llanuras de Castilla la Nueva y de Jaén, aquellos hombres valientes de tan diversas costumbres, lanzaron este grito que fué como el grito de unión: «Los de los Pirineos acá—decían— todos somos españoles y todos somos cristianos, y unidos los de uno y otro lado, todos somos cristianos, y ante la defensa de la religión tenemos que olvidar nuestras diferencias; hemos de triunfar por encima de todo». Así se ganó la batalla de las Navas de Tolosa.

Ahora los Almohades son los comunistas. A nosotros, nos toca ahora ganar esa batalla. Los Obispos han hablado claro: la lucha es una obligación; no podemos quedarnos en casa llorando como cobardes; hay que salir a la calle para votar, como salieron también al campo de batalla aquellos valientes del siglo XIII, para defender a su patria. La defensa de la patria es una obligación como católicos; los católicos que no aman a su patria y no la defienden cuando en ella peligra todo lo más sagrado no son buenos católicos aunque oigan misa todos los días; solamente son unos piadosos cobardes, y no pasan de ahí.

En Moscú, nos consta, están preocupadísimos con el ambiente tan vibrante que se observa en toda España. Creían que nos íbamos a acobardar; sin duda, tienen a los católicos españoles por conejos de Indias y han contemplado los cientos y cientos de mítines que se han dado en toda España y cómo a falta de locales ha sido menester utilizar al tiempo dos, tres y hasta cuatro teatros. Han visto como hasta el papel rojo, que antes monopolizaban los comunistas, ha caído en nuestras manos.

Nos consta positivamente que un delegado comunista llegado de España a Moscú, se ha presentado a sus jefes soviéticos con el rostro un poco llorón, y ha dicho a aquellos delegados del pueblo: «Las cosas en

España no van tan bien como pensábamos: la reacción es muy fuerte; tenemos que luchar con los católicos, que en vez de llorar, lo que hacen es trabajar».

Nos consta también que han pedido más dinero; ¡mucho dinero hace falta para destruir a España!...

Hay, pues, que votar a España. Lo que tantas veces repite en sus cartas San Pablo, eso mismo repiten ahora los Obispos y Arzobispos, especialmente los de Toledo, Granada y Barcelona: «No os olvidéis que ante todo y sobre todo sois católicos; habéis podido recibir ofensas de vuestros hermanos; pero estas ofensas las debéis perdonar como las perdonan las almas grandes cuando Dios pide que se unan para la defensa de la Iglesia y de la Patria».

El triunfo será nuestro, como el triunfo fué nuestro en la batalla de las Navas de Tolosa y en las aguas de Lepanto, a pesar de los pesimistas y llorones que todo lo veían muy negro.

Los llorones no han salvado la Patria, sino los hombres de corazón esforzado que supieron luchar bravamente por la causa de Dios.

Enrique HERRERA-ORIA
(Prohibida la reproducción.)

Jerónimo Oñín

Trabajos esmerados
de Pintura y Decoración.
CONSTRUCCIÓN DE OBRAS
Burgó de Osma

Esquelas y recordatorios de defunción

EXTENSO Y VARIADO
SURTIDO EN LOS TALLERES DE : : : :
EDITORIAL URBION, S. A.
CABALLEROS, 27
SORIA

* LABOR es un periódico eminentemente agrícola *

MI PLEGARIA

Va escalando las alturas de la sierra una tarde fatigada y hay un sol, que dulcemente va a morir en el perfil de la montaña

Hay aromas de jardines rotagantes y sentires de plegarias y murmullos de bravías, blancas olas, que se irisan con el sol, juegan y saltan.

Son las olas que se llevan mayestática una barca, y se duerme en esa barca dulcemente aquel sol que hizo los astros de la nada,

Van remando los Apóstoles y Jesús duerme y descansa, y las olas antes muertas y tranquilas bullen, gritan y se enfadan.

Yo quiero ser un hombre de esos hombres yo quisiera ser un alma tan amante de Jesús, como esos hombres, al hundirse la barquilla de mi patria.

Yo te pido, Jesús bueno, que te apiades de mi España, que la libres con tu mano de las aguas del placer en que naufraga.

Si me dices: ¿porqué temes? y si incrédulo me llamas, te diré, Dios Poderoso, que en ti siempre he de poner mi confianza.

Ya sabemos que no duermes, Tú, eres Rey de nuestra España y, si quieres que suframos, vengan hombres y desgracias... resignada vivirá con sus dolores la barquilla de mi patria.

Mas... si tu todo lo puedes y a los vientos y huracanes los desmandas, en mi patria hay huracanes de pasiones que se ceban en las almas.

Y, si un día en aquel mar de Tiberiades detuviste al huracán e inquietas aguas por librar así a tu Iglesia, haz lo mismo con la Iglesia de tu España, de quien quiero ser un día un ministro misionero de las almas.

Un Seminarista

Hospitalidad y forasterismo

Por FRANCISCO DE COSSIO

El español es naturalmente hospitalario. Todos somos seguros servidores, generalmente en abreviatura, todos ofrecemos nuestra casa «en tal sitio número tantos, tiene usted su casa», y todos decimos a la hora de la comida «¿quiere usted acompañarme a comer?», o bien, el campechano «¿usted gusta?» El español aun ofrece cigarrillos a sus amigos, lo que generalmente se llama una ronda, y es frecuente el forcejeo en el café en lucha con el camarero, por ver quien ha de pagar antes.

Todas las regiones de España tienen la convicción de que son más hospitalarias que ninguna, y, en realidad tienen razón. Lo excepcional es que el español no se entregue francamente al forastero. Y esto no por otra cosa que por mantener el fuero de la hospitalidad, porque al marcharse el viajero tenga que decir: tan hospitalarios como aquí en ninguna parte. Los pueblos especialmente, y cuanto más chico sea el pueblo más hospitalidad. En las grandes ciudades estos vínculos entre el recién llegado y el indígena son menos fuertes. Así, Madrid, sintiéndose a sí mismo el ombligo de España, se cree revelada en este pugilato de hospitalidad. Quizá sea porque en Madrid somos todos un poco forasteros, y no hay modo de determinar con exactitud quien es el provisional y quien es el definitivo.

Pero es admirable esta inclinación de generosidad y benevolencia que en los pueblos se siente hacia el forastero. Todas las ventanas están entreabiertas para sorprender esta llegada súbita del forastero que entra en el pueblo cuando menos se piensa, y hay que hacerle a toda costa grata la estancia. Hay ciudades en España que parecen creadas exclusivamente para esto, para recibir a los forasteros. Así en ellas se ha creado una especie de culto al forasterismo, y en ocasiones, el forastero viene a ser para la ciudad como un enviado del cielo. «No fal-

taría más, ya pagará usted cuando esté en su tierra. Aquí está todo pagado».

En Castilla esta actitud hospitalaria aparece exacerbada. De esta hospitalidad sin límites nació el curnerismo en política. Antiguamente cuando se preguntaba «y por aquí ¿qué diputado presentan ustedes?» Se respondía como la cosa más natural; «Aquí no lo sabemos sino la víspera, que es cuando el gobierno nos envía el máximo forastero que podemos tener, el diputado». Estas prácticas no se han perdido del todo, y, así, cuando se anuncian unas elecciones irrumpen por todas partes los forasteros de la política que no saben por donde se entran en el pueblo; pero que no vacilan en pedirles los votos. Así el Parlamento español suele resultar una consecuencia de la excesiva hospitalidad de los pueblos.

Pueblos ingenuos, infantiles que no aspiran a otra cosa sino a mantener este mito de la hospitalidad. Quizá el defecto más visible de la política se halle en que no la hacen sino los forasteros.

(Prohibida la reproducción.)

PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO MATERIAL ESCOLAR

Galán y García Hernández, 1 **Almazán**

Se reciben toda clase de encargos para

EDITORIAL URBION S. A.

Mariano del Olmo

Médico-Odontólogo

AGUIRE, 1

EL DESCARO IZQUIERDISTA

Lo que hoy prometen:

LIBERTAD.....

ORDEN.....

TRABAJO.....

JUSTICIA SOCIAL.....

PATRIOTISMO.....

Lo que entonces dieron:

Persecuciones. Deportaciones. 150 periódicos suspendidos. Encarcelamientos. Chivatería. Incendios de iglesias. Persecuciones.

Reparación del pistolero y de los atracos. Asesinatos. Huelgas. Levantamientos. Saqueos.

Fomento del paro obrero. Ley de términos municipales. Mendicidad. Un millón en paro obrero y 120 millones en automóviles oficiales.

Leyes socializantes. Primeros intentos de que todos los labradores se convirtieran en esclavos del Estado. Atentados contra la propiedad privada. Importaciones de trigo.

Pacto secreto de San Sebastián. Estatuto de Cataluña. Movimiento separatista. Apoyo al nacionalismo vasco.

¡Contra la hipocresía izquierdista!

¡Contra la influencia de Rusia y de la masonería!

¡Votad por España la candidatura íntegra de Acción Popular Agraria!

★ INFORMACION GENERAL ★

Cuatro muertos y numerosos heridos en un accidente ferroviario en Valencia

Un coche-motor saltó a otra vía en el momento que pasaba por ella un tren

El suceso ocurrió en la mañana del lunes

Valencia.—El tren que arrolló en la mañana del lunes a las siete y media, a un tranvía lleno de obreros y empleados es el tren ascendente de Manises, compuesto de una locomotora y varias unidades, y conducido por el maquinista Luis Barrera. Iba de fogonero Germán Rodríguez, y llevaba como jefe de tren a don Ángel Ros y como guardafreno a Francisco Bondía. El suceso ocurrió en el paso a nivel del camino de Torrente, a pocos metros de la estación de Mislata.

El tranvía iba en dirección a Valencia, atestado de obreros y oficinistas que se dirigían a la ciudad para acudir al trabajo. Conducía el tranvía el empleado José Laporta y llevaba como cobradores a Fulgencio Jimeno y Francisco Gil Sáez.

Como ocurrió el choque

La vía estaba humedecida a consecuencia de la lluvia. El conductor del tranvía intentó parar, según está ordenado; pero, al parecer, los frenos no obedecieron. Las ruedas del coche motor patinaron y el coche irrumpió en la vía del tren, rompiendo las cadenas, que se hallaban colocadas. Al tiempo que esto ocurría llegó el tren y embistió al coche motor del tranvía por su parte delantera, costado izquierdo, arrastrándole ocho o diez metros y desarticulándole.

El momento fué horroroso. Algunos pasajeros, al ver el peligro, se lanzaron a la vía, aprovechando su ventaja de viajar en los estribos. El pasaje del coche motor, pérdida la serenidad, se precipitó hacia las puertas de salida; pero, debido a que el tranvía se encontraba completamente lleno, hubo un hacinamiento horrible, hasta que la serenidad de unos cuantos se impuso y lograron apaciguar algo los ánimos.

Los primeros auxilios

Por fortuna, tras el tranvía llegó por la carretera el coche que conducía las fuerzas de la Guardia civil, que habían ido a hacer el relevo al polvorín de Alacuás, que se apearon y prestaron los primeros auxilios una vez que el tren hubo detenido su marcha.

Presa de pánico horrible todavía algunos viajeros salieron al exterior por las ventanillas del lado derecho, cayendo varios dentro de una acequia. Otros salieron por las plataformas a costa de grandes esfuerzos y algunos magullamientos. Cuando el coche-motor quedó libre de pasajeros se pudo apreciar la existencia de heridos graves y una mujer muerta, cuya cabeza aparecía completamente aplastada, y los heridos eran un joven de unos quince años y un hombre que representaba tener unos cuarenta y cinco. En la parte exterior, numerosos heridos eran atendidos por la Guardia civil, pasajeros y otras personas que acudieron al lugar del suceso. Entre éstas se encontraba el farmacéutico de Mislata, que llegó provisto de un botiquín de urgencia y practicó algunas curas a los heridos más graves.

En el coche de la Guardia civil fueron trasladados los heridos al hospital, y los menos graves ocuparon diversos coches de particulares que fueron requisados o se ofrecieron voluntariamente.

El Juzgado municipal de Mislata comenzó sus actuaciones. Después intervino el de instrucción número 6, de la capital. También llegaron al lugar de la catástrofe el alcalde, un concejal y el capitán de la guardia municipal señor Tejero. El alcalde se interesó vivamente por los heridos y después se trasladó al hospital. El presidente de la Diputación y el Gobernador civil también se trasladaron al lugar de la catástrofe y después al hospital.

Los heridos

Telefónicamente, desde Mislata, fué comunicado lo ocurrido al hos-

pital, e inmediatamente se dispuso por el personal facultativo de la casa lo necesario para atender a los heridos. Estos son: José Pla Casasús, de treinta y ocho años, de Tiribella. Presenta la fractura del cuello del fémur izquierdo, herida contusa de doce centímetros de extensión por cuatro de profundidad; grave. Antonia Jiménez Villalta, de veinticuatro años, domiciliada en Valencia; herida contusa en la región superciliar izquierda y otras de ocho centímetros de extensión en la cara interna de la pierna izquierda; menos grave. Salud Lis Cena, de veinte años, vecina de Tiribella; herida contusa de diez centímetros de extensión en la cara interna de ambas piernas, interesando músculos y heridas contusas en el párpado izquierdo y labio superior; gravísima. Fulgencio Jimeno, de Tiribella, cobrador; herida contusa en la región frontoparietal derecha, contusiones en la cara y caballete de la nariz; grave. Francisco Gil Sáez, de treinta y nueve años, de Alacuás, cobrador de tranvías; contusión en la región sacrococcigea, con probable fractura del coxis. José Vilanova Costa, de cuarenta y ocho años, de Torrente; contusión en el tórax, fractura de costillas y contusión en la región glútea derecha; grave. Angelita Lis Cena; amputación traumática de la extremidad inferior izquierda; heridas penetrantes en el abdomen y anemia aguda.

Resultaron levemente heridos: Vicente Cena Pallardo, Antonio Moncayo Ferrer, Francisco Serri Peiró, Francisco Herriol Martínez; Francisco Lluch Cervera, Valero Ortiz Salcero, Amparo Cervero Martí, Vicente Gómez Cena y Luis Busquet Ripoll.

Vicente Ribas Marco, de cuarenta y ocho años, de Tiribella; fractura del fémur izquierdo; herida contusa en la región frontoparietal derecha; contusiones en la cara y caballete de la nariz; grave. Francisco Gil Sáez, de treinta y nueve años, de Alacuás, cobrador de tranvías; contusión en la región sacrococcigea, con probable fractura del coxis. José Vilanova Costa, de cuarenta y ocho años, de Torrente; contusión en el tórax, fractura de costillas y contusión en la región glútea derecha; grave. Angelita Lis Cena; amputación traumática de la extremidad inferior izquierda; heridas penetrantes en el abdomen y anemia aguda.

El orden público estará plenamente garantizado el domingo

Manifestaciones del señor Portela Valladares

El jefe del Gobierno manifestó en la tarde del martes que el próximo Consejo se celebrará hoy jueves.

A preguntas de los informadores, dijo que el Gobierno no ha prohibido la celebración de espectáculos públicos el próximo domingo.

—Es que hay gentes—agregó un periodista—que temen que haya algún desorden.

—El orden estará plenamente garantizado—contestó el jefe del Gobierno—. No hay motivo alguno de alarma, porque la fuerza pública actuará con toda urgencia donde surja algún incidente, si es que surge, para sofocarlo con toda rapidez,

pues tiene órdenes severas de actuar con gran energía y decisión. Yo respondo, sin vacilación alguna, del orden público. Mi ejecutoria, en este sentido, es suficiente garantía de que no ocurrirá nada.

Clínica Dental

VICTOR HIGES
odontólogo

Canalejas, 8, 1.º SORIA



PRIMER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

Doña Emilia Martínez Blázquez

VIUDA DE NACARIO GOMEZ

Falleció el día 13 de febrero de 1935

(Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad)

D. E. P.

Sus desconsoladas hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades una oración por el descanso de su alma.

Soria, febrero 1936.

Los funerales que se celebren el día 13 en Covalada y en Valderrodilla, y las misas que se celebren los días 14, 15 y 16, en Covalada, y en Soria la misa de once y media, en San Clemente, los días 13 y 14, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los señores obispos han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Gil Robles habla en tres teatros de Sevilla

Constituyó algo sin precedentes en la política sevillana

El público tiró una de las puertas del Frontón Betis abarrotando el amplio local

Sevilla.—La expectación despertada por el discurso que en la tarde del martes pronunció Gil Robles al público congregado en los tres locales más grandes de la ciudad constituyó un acontecimiento sin precedentes en la propaganda política. Acción Popular recibió 30.000 peticiones de localidades que, naturalmente, no pudo atender, porque el aforo de los tres teatros—Frontón Betis, Teatro y Casino de la Exposición—no llega a esa cifra.

El jefe de la Ceda, fué recibido apoteósicamente. Desde Carmona jóvenes de Acción Popular guardaban la carretera. Al llegar el señor Gil Robles, el público congregado en el camino le evacionó delirantemente. Los viajeros se dirigieron a casa del conde de Bustillo, donde Gil Robles fué recibido por el Comité de A. P. y personalidades del partido.

La ciudad presentaba un animado aspecto. Llegaron a la ciudad procedentes de los pueblos más de dos mil automóviles y unos 300 autocares abarrotados de público. Los tranvías y «taxis» circulaban llenos de gente hacia los locales donde se celebró el acto.

Mucho antes de la hora anunciada hubo que cerrar el Frontón Betis, pues estaba totalmente lleno por más de 10.000 personas. Sin embargo, el público, que en enorme cantidad quedaba en la calle, derribó las puertas e irrumpió en el local, situándose en los escasos rincones que quedaban libres en el Frontón. En el Casino y en el Teatro de la Exposición el público llegaba hasta la calle.

El discurso todo él de un gran sentido patriótico y constructivo fué aclamada con un entusiasmo extraordinario.

Azaña y Martínez Barrio hablan en Madrid entre gritos y puños en alto

Dijeron que todo el mundo sabe a donde va el frente de las izquierdas

En el mitin revolucionario del domingo las izquierdas burguesas se vieron completamente desplazadas por los comunistas y socialistas. Sólo para las concesiones revolucionarias de los líderes marxistas y anarquistas tuvo el público entusiasmo caluroso. Los oradores de la izquierda burguesa, ajenos por completo al auditorio, apenas pudieron construir un discurso electoral. Alguno, como Martínez Barrio, ganado por el espectáculo violento de los puños en alto, de los cartelones terroristas, etc., tuvo que proferir aduladores latiguillos demagógicos. Habló de «la gran sensatez de las fuerzas marxistas», «de que las clases burguesas no hacen nada para que se las perdonen sus riquezas. Llamó a su enemigo de las elecciones de 1933—al señor Azaña—«la más alta representación de la democracia española».

El señor Martínez Barrio se vió obligado a contribuir a la cuestión

de las jóvenes comunistas, uniformadas con camisas azules y corbatas rojas, que solicitan dinero para «los camaradas presos». La solapa del ex-radical tuvo que adornarse con varios lacitos comunistas. Su presencia en el escenario fué saludada con repetidos «Muerá Lerroux» «Viva Asturias la roja», «Viva la revolución social». Un jovencito con gafas lanzó desde el escenario un tímido «Viva la República». Veinte o treinta voces le contestaron desganadamente.

La organización del acto constituyó un verdadero fracaso. Los discursos no pudieron oírse en nin-

Hay cosas que no se pueden oír. Son ladridos. Y a los perros ya se sabe, se les echa un hueso y se callan.

no de los locales. Durante más de hora y media el público de los diferentes locales estuvo sufriendo un espantoso algarabía de gritos y de bromidos. Como un detalle curioso se ha oído decir a uno de los organizadores que al intentar ponerse en comunicación con otro local para procurar corregir la deficiente instalación de altavoces, le replicaban al otro extremo del hilo: «Viva la revolución social.»

Azaña calificó de «poético» el movimiento de izquierdas. Todo el inmenso cúmulo de asesinatos, de incendios, de saqueos, fué tan donosamente calificado por el hombre de Casas Viejas.

Tanto Martínez Barrio como Azaña dijeron que el pacto electoral de las izquierdas es muy claro, y todo el mundo sabe adónde va. Precisamente, porque todo el mundo sabe adónde va, diez teatros madrileños se abarrotaban a la misma hora de un público enfervorizado de entusiasmo ante la necesidad de derrotar para siempre a la revolución.

Si a Zamora no se le gana durante dos legislaturas ¿cree el señor Maura que a Soria se le conquista con veinte mítines?

EDITORIAL URBION

Especialidad en trabajos tipográficos

Bengalas electoreras

El «soriano castizo» señor Maura que desunio las derechas en esta su querida y desde su más tierna infancia apreciada provincia, hubo de celebrar uno de sus veinte mítines en Almazán (con que espera adueñarse de nuestras voluntades que tienen unas ganas terribles de verlo salir) contando entre su auditorio *convencidísimo y maurista rabioso* un piquete de la Guardia civil.

Don Miguel escuchó unos entusiasmas videntes que decían ¡Maura no! ¡Maura no! pruebas de afectos de sus fanáticos partidarios de Almazán gritaban enfervorizados: ¡Miguel Maura Gamazo! ¡jelmazo!... ¡jelmazo!... ¡jelmazo!!

Según «La Voz de Soria» mentimos, injuriamos y se nos cae la baba de malos que somos.

Nosotros opinamos que si se nos cayera la baba, sería de admiración ante la carota desvergonzada de alguno; porque si todo lo que nos dice nuestro cariñoso colega fuera verdad ¿para qué sirven los juzgados?

En verdad «La Voz» nos revela a cada paso que tiene una voz muy afónica, es decir; muy fanfarrona y muy nerviosa.

¡Nosotros creíamos que los únicos que comieron ratones fueron sus correligionarios catalanes, cuando de miedo se arrastraron por las alcantarillas!

En el mitin del señor Maura en la capital soriana se veió una organización de masas sorprendente, la noche anterior un cartel llamaba para que recibieran instrucciones los «numerosos» afiliados y en el salón se veían amplificadores por todos los rincones.

Desde luego los amplificadores fue algo de lujo porque no hicieron mucha falta, y los numerosos afiliados debieron situarse detrás de las columnas porque allí solo se veían curiosos y más curiosos que charlaban, leían «el Herald» se dormían, estornudaban, etc., etc. mientras don Miguel con grandes voces decía que él no había quemado los conventos.

Al único que el público, sin grandes muestras de entusiasmo, le sonreía beatíficamente era al señor Arranz, por lo cual alguien nos aseguró que al salir del mitin oyó que el señor Maura refiriéndose a Soria cantaba lloroso aquel tango que dice: ¡Y me encontré que me engañaba con el amigo más fiel!

Nunca vimos que el señor Carretero fuera Calvo. Al leer en un periódico local un remitido por él mandado; hemos podido ver que es calvo de la cabeza a los pies.

Pero el pueblo tampoco tiene un pelo de tonto y enseguida se ha dado cuenta quien era el verdadero autor de tan descabellada información.

El señor Maura comenzó el discurso diciendo: «Señores, me he levantado y no hay olor de azufre» Efectivamente el 11 de mayo de 1931 algunas casas de «significados mauristas sorianos a lo que olían era a gasolina».

Pero es igual: hay manchas que no se limpian por mucha gasolina que se les eche.

Aviso de colegas. A propósito de un remitido maurista a un periódico local. Si al «Noticiero» se le paga como al «Porvenir» vemos muy mal el porvenir del «Noticiero».

MENGANO



NOTICIAS DIVERAS Comentarios

Publicación de la Bula

En la Insigne Colegiata de esta ciudad, el próximo domingo, día 16, tendrá lugar a las diez menos cuarto de la mañana la solemne publicación de la nueva Bula de la Santa Cruzada.

En este año, como en los anteriores, en esta capital la expendición y distribución de los nuevos sumarios de la misma, estará a cargo exclusivamente de don Saturio Saenz, coadjutor de la parroquia del Espino, en su domicilio, calle de San Juan, núm. 1, 1.º (horas de diez a una de la mañana y de tres a seis de la tarde, todos los días.)

Un mitin maurista en Soria

Según anunció el Comité provincial del partido republicano conservador, el martes a las once de la mañana en el Cine Ideal pronunció un discurso político el jefe del partido Republicano Conservador, don Miguel Maura. El público llenó el salón cumplidamente.

AVISO

Ha salido para Barcelona y Madrid en viaje de estudios para la próxima temporada de Primavera y verano el afamado CORTADOR SASTRE, de la acreditada casa **Marín y Megino**, D. Francisco Sanz. Antes de hacer su traje visítenos.

Junta general en el Círculo de la Amistad

El día 7 del actual se celebró Junta general extraordinaria para tratar del aumento de cuota a los señores socios y aumento también de los camareros.

Votaron negando los aumentos cien señores y apoyándolos quince; por lo tanto quedó deshechada la proposición.

Cocina económica

Durante la última semana han intervenido en el reparto de la comida a los necesitados que acuden a esta benéfica Asociación, doña Javiara C. de Barbero, doña Concha Alvarez de Barbero y la señorita Aurora Llorente.

DONATIVOS

La señorita Lucrecia Pastora, 5 pesetas; doña Francisca Orden de Carnicero, 100; doña Javiara C. de Barbero, 5; doña Concha Alvarez de Barbero, 5; señorita Aurora Llorente, 5, y una señora, 10.

Cultos que la V. O. T. celebrará el día 16, tercer domingo en su función mensual

Por la mañana en la Capilla de los R. P. F. a las ocho y nueve misas de comunión general, y por la tarde en Santo Domingo a las cinco ejercicio con exposición corona y plática a cargo del P. Director.

El lunes, día 17 en la iglesia de Santo Domingo desde las once de la mañana estará expuesto el Santísimo Sacramento hasta las cinco de la tarde que se celebrará la Hora Santa.

Se ruega a los hermanos y hermanas de la V. O. T. acompañen a Jesús Sacramentado durante el día.

Petición de mano

Por don Marcelo Reglero y para su hijo don Alfonso, obrero del ferrocarril Santander-Mediterráneo, ha sido pedida la mano de la señorita de esta ciudad Mariana Navalpotro, hija del portero de Hacienda, don Tomás.

La boda se celebrará en breve.

Sigue haciendo locuras el mes con el tiempo, sin importarle poco ni mucho los respetos humanos. Su informalidad es tan notoria que ni los pastores se atreven a predecir sus actos descalabrados que juntan en unas horas las temperaturas más dispares. El otro día nos regodeábamos entre rayos de sol y en el siguiente tiritábamos entre copos de nieve. Hasta el tiempo se nos ha vuelto mal político: un día de cuerpo entero ante el rey de los astros y otro encogido y metido en las botas poderosas. Unos momentos estamos imitando a la Rusia de hielo, tan frescos, y otros nos tienen que traer calores de fuego conventual.

—Está visto que Soria se va a convertir en la capitul de España, dígalo sino la noticia de ahí abajo que ya comentaremos más detalladamente, que quiere llevarse nuestro ceniciento nombre de Soria a las alturas de la celebridad, prendido en las alas de un aeroplano y en el corazón de un gran soriano y de un buen patriota.

Estamos desconcertados Yagüe era de aquí, Maura «nos quiere mucho» y ahora un segundo Pombo se va a escapar de nuestro escudo. ¡Esto es para volverse loco!

Muere en Madrid el padre político del señor Dodero

Ayer a las 11 de la mañana falleció en Madrid el padre político del candidato de la Ceda por esta provincia don Julián Pasual Dodero. Los restos fueron trasladados a Salamanca donde esta mañana se verificó el entierro.

Tanto al señor Dodero como a su afligida esposa y demás familiares, enviamos nuestra más sincera expresión de condolencia.

Capilla de los P. P. Franciscanos

El sábado próximo tendrán comunión general la Pía Unión de San Antonio y la Juventud Antoniana en la misa de ocho y media para conmemorar la traslación de los restos de San Antonio y al mismo tiempo pedir por el triunfo de los católicos y bien de la Patria. Ganan indulgencia plenaria todos los asociados.

La corona que se rezará durante la misa se ofrecerá en sufragio de la asociada doña Agapita Almarza (q. e. g. e.)

Nueva Junta directiva

En «Numancia», Centro soriano de Bilbao ha sido designada la siguiente Junta:

Presidente, don Santos Llorente; Vicepresidente, don Faustino Yubero; Secretario, don Pedro Sanz; Vicesecretario, don José Garcés; Tesorero, don Bernardino Ortega; Contador, don Andrés Garcés; Bibliotecario, don Emeterio Pinilla; Vocales, don Nicasio Alcalde, don Luciano Peñalba, don Juan Garcés y don Lorenzo Sancho.

Un aviador soriano va a realizar el vuelo Soria-Buenos Aires y regreso

Emprenderá su raid en los últimos días de marzo

Hoy explicará sus proyectos en el Cine Ideal

Es natural de Vinuesa, piloto militar y civil y tiene 26 años

Habiéndose corrido el rumor de que un aviador soriano iba a intentar el vuelo Soria-Buenos Aires ayer nos entrevistamos con don José Velaz de Medrano y Echevarría, piloto civil y militar, soriano, de 26 años de edad, el cual nos confirmó la veracidad de los rumores explicándonos sus proyectos y su ruta que consistirá en el siguiente trayecto: Soria-Madrid-Cabo Jubi-Larar-Natal-Río Janeiro-Buenos Aires y regreso. Añadió que la finalidad del viaje era principalmente realizar política soriana, es decir; llevar el nombre de nuestra provincia hasta los más escondidos rincones del mundo con el eco de su hazaña.

Aniversario

Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento de doña Emilia Martínez Blázquez, viuda de Gómez.

A sus hermanas, hermanas políticas, sobrinos y demás familia reiteramos nuestro pésame.

Cine Proyecciones

Suspendida gubernativamente la película RUMBA anunciada para el próximo domingo en este salón, se proyectará en sustitución otra producción Paramount de igual categoría y que actualmente obtiene un franco éxito en el «Rialto» de Madrid, titulada ALAS EN LA NOCHE, formidable film de aviación por Myrna Ley y Cary Grant. Hablada en español. — E.

El vuelo piensa realizarlo a primeros de abril o últimos de marzo con una avioneta de su propiedad, marca G. P.-1, de fabricación nacional, siendo pues la primera vez que un aparato netamente español atravesará el Atlántico.

Cuenta con dinero, faltándole únicamente 8 ó 10.000 pesetas, habiéndose entrevistado con el Ayuntamiento y la Diputación por este motivo.

Al término de su vuelo regalará la avioneta a Soria para que funde su Aereo-Club.

Hoy por la tarde, en el Cine Ideal explicará sus proyectos.

Los padres de este audaz piloto son sorianos y su abuelo fué durante mucho tiempo Ingeniero-jefe de Montes de esta provincia. En la última fiesta aérea de Barajas él y su escuadrilla obtuvieron el primer premio.

«Creemos un deber de todo soriano, prestar su ayuda con entusiasmo a este joven piloto paisano, que al buscar la gloria quiere que con él la encuentre su pueblo natal, al mismo tiempo que coloca en la cima del prestigio a nuestra aviación y al nombre de nuestra patria».

LABOR se ocupa preferentemente de los problemas locales y regionales

Anuncios por palabras

Hasta 8 palabras 50 céntimos.-Cada palabra más 5 céntimos.-Los suscriptores tienen derecho anualmente a la inserción de dos anuncios gratis en esta sección.

*** BOLSA AGRICOLA ***

COMPRO un ternero recién nacido. Para tratar con Tomás Mata en El Cubo de la Sierra.

SE VENDEN 65 ovejas primales y andoscas, para parir en febrero, en buenas condiciones y facilidades para el pago. Dirigirse a Rufino González Conquezuera (Soria).

SE VENDE en pueblo próximo, prados, huerta con agua, tierras de labranza, cochera y casa propia para tienda, fonda o cosa análoga, situada en la carretera; todo en buenísimas condiciones.

Para tratar en Burgo de Osma, Calle Mayor, 26.

SE VENDEN seis lotes de monte juntos o separados en Matute de la Sierra. Dirigirse a Roque Arribas, Santa María, 28, Soria.

SE VENDEN tres novillas raza holandesa de dos años recién paridas, con sus crías. Para tratar con Alejandro Rodríguez, afueras de Arriba Soria.

SE VENDEN dos terneros de ocho días. Para tratar con Nicolás Ramón, Las Casas.

SE VENDE carro de mulas, de tres para cuatro caballerías. En buen estado. Una yegua con su cría. Para tratar con su dueño Julio Ciria. Paredesroyas.

V A R I O S

A SEÑORAS o señoritas se ceden buenas habitaciones, con asistencia o sin ella. Informes en la Administración de este periódico.

VENDO «Ford» modelo A, cuatro puertas, perfectísimo estado. Eloy Llorente, Aguirre 3, Soria.

RADIESTESIA — Aficionado de Soria desearía ponerse en relación con otro. Informes en la Administración de este periódico.

SE VENDEN dos norias de canchales con sus malacates. Informarán en esta Administración.

VENDO un nogal maderable, selecto, para ebanista, pues mide su cuerpo en contorno o gruesor tres metros y otros tantos de altura. Nicolás Carro en Alcubilla del Marqués (Soria).

SE VENDE baratísimo un piano de mesa seminuevo. Facilidades de pago. Dirigirse a Francisco Cerezo, Valdemaluque.

SE DAN CLASES de Latín e Inglés. Informes en la Administración de este periódico.

SE DESEAN en familia dos huéspedes a personas con buenos informes. Casa nueva con baño. Pensión económica. Informarán: Comercio Comestibles, Canalejas, 38.

ALQUILO grandes locales, propios para industria. (500 metros cuadrados) E. Mateo, Canalejas 49. Soria

GARGANTA--NARIZ Y OIDOS

Los días 16, 17 y 18 de enero actual pasará consulta en Soria el = = especialista = =

DR. E. BRIEVA

Médico adjunto a los servicios de Otorrinolaringología del Hospital General de Madrid que dirige el Dr. Hinojar :-

Horas de consulta de 10 a 1 y de 4 a 7 Hotel Comercio Teléfono 30

Nota de Acción Popular Agraria

Se hace saber, a los pueblos de la provincia, que no hayan recibido las candidaturas de los señores Moreno y Dodero, que lo notifiquen a estas oficinas Caballeros 27, para remitírselas seguidamente.

LA JUNTA DIRECTIVA

Droguería y Perfumería
Objetos de escritorio, artículos de limpieza, librería
Gran surtido en menaje para escuelas, pinturas, barnices, esmaltes, bisutería, etc., etc.
JULIAN MOLINA BELTEJAR
ALMAZAN

GIL ROBLES EXPONE DESDE MADRID SU FUTURO PLAN DE GOBIERNO

Muchedumbres arrolladoras y enardecidas en el servicio de la Patria

La inestabilidad de los gobiernos, el problema más grave y desastroso de la política nacional. — Sin partidos fuertes el sistema parlamentario no puede funcionar. — Éramos 115, ahora vamos a ser muchísimos más. — No éramos bastantes para exigir el Poder, ahora vamos a exigirlo para imponerlo. — Unas 50.000 personas escucharon, solo en Madrid, a Gil Robles.

«¡Calvario semejante al del año 33 al 35, no lo vuelvo a pasar, ni como jefe de minoría, ni en el banco azul!» — Para las turbas que obraron engañadas, el perdón cristiano. — 2.000 millones en beneficio de la vida rural. — Hay que hacer propietarios a los campesinos colonos. — Acción Popular aplicará su programa y exigirá la justicia de España.

Nada habrá floreciente con una agricultura empobrecida y deshecha

La movilización de masas que hizo el domingo Acción Popular no ha sido jamás superada. Se ha establecido un verdadero «record». En Madrid, se llenaron diez teatros. Es la cifra más alta de locales ocupados para un mismo acto. Pudieron llenarse 20 ó 30. La gente que se quedó sin entrar es más del doble de la que encontró acomodo. Si la que entró se hubiese limitado a los aforos de los teatros, para los que quedaron en pasillos y salas contiguas hubiera hecho falta que los locales fuesen de doble capacidad o haber alquilado un número igual de teatros.

El empresario de uno de ellos nos decía: El aforo del teatro es de dos mil quinientas personas. Han entrado 4.000. En cada palco había más de 20 personas apiñadas. En un proscenio había 40.

Si se establece el corto promedio de 5.000 personas por teatro — los hoy, como el cine Madrid, donde caben 10.000, y el Monumental, donde habría 8.000 —, puede calcularse que hubo 50.000 personas. Pero téngase en cuenta que los pasillos, los bares, todos los espacios libres, estaban llenos. Y que son 50.000 asistentes que escuchan a un orador al que no ven.

Un corresponsal inglés hacia este comentario: Esto es un «recod» mundial. En stádiums y campos de concentración se han reunido multitudes mucho mayores. Pero concurrencias en locales cerrados para escuchar por micrófono solamente no las ha habido en el mundo como esta. Es un auténtico «recod» de asistencia a un acto público.

Añade que en provincias ocurrió lo mismo. Se iba a transmitir el discurso a los locales sociales. Y a última hora, en todas partes, tuvieron que acudir a alquilar, además, teatros. En Bilbao, dos, los de más capacidad. En Barcelona, otros dos. En un pueblecito de la provincia de Murcia se alquiló el teatro y se pidió la retransmisión unos minutos antes. Se logró efectuarla. Y así por todo el territorio español. Ese fué el alarde del domingo, jamás superado en ningún país del mundo.

He aquí el interesantísimo discurso del jefe de Acción Popular cuya presencia en el Monumental Cinema fué acogida con grandes aclamaciones de entusiasmo y salvas ensordecedoras de aplausos.

Años de lucha y responsabilidad

Señoras y señores, amigos todos: No toméis a vanidad que me sienta

tan emocionado, como satisfecho del espectáculo magnífico que da hoy en Madrid nuestro partido. Amigos y enemigos, simpatizantes e indiferentes, tendréis que reconocer que el acto que hoy celebramos en Madrid, en última comunicación con nuestros amigos y simpatizantes de toda España, es un acto que no tiene precedente y que espero que por nadie podrá ser superado, como no sea por nosotros mismos. Esto para mí tiene un valor infinitamente grande. Nuestro partido se forjó en la lucha y en la persecución de años difíciles: del año 1931 al año 1933. Durante ellos, la persecución, el derramamiento de sangre, la hostilidad implacable de las turbas desenfadadas y la hostilidad desde el Poder público, lejos de arrancar el entusiasmo y fervor de las derechas, lo acrecieron en términos tales que en 1933 se marcó de manera definitiva el camino de España. Pero después vinieron los años difíciles — de 1933 a 1935 — para mí como para todos vosotros, muchos más duros, amargos, difíciles y comprometidos que aquellos en que luchábamos en la calle contra nuestros enemigos desenfadados.

Tuvimos que formar parte del Gobierno, afrontando responsabilidades sin tener la autoridad correspondiente a esa responsabilidad que se nos exigía. Tuvimos durante este tiempo que ver la parte insignificante del programa que nos era dado realizar. Vimos que grandes sectores de la opinión, impacientes unos, con poca buena voluntad hacia nosotros en otros sectores, iban subrayando las dificultades de cada momento y dejando, ante la opinión española la idea de lo que nosotros queríamos y de lo que en realidad nos dejarían realizar. Más difícil que hacer un partido en la oposición es mantenerla en el gobierno cuando en el gobierno se está mediatizando y constreñido y para remate de dificultades, hace unos meses, la crisis más vergonzosa que se registra en los anales de la política de España, una crisis en la cual, al margen de la democracia, en contra de la voluntad del pueblo y de las directrices marcadas por el Parlamento, se le dice a la opinión pública que se quiere acabar con un partido que ha sabido mantenerse en la oposición y que ha sabido gobernar... (Ovación.)

Entonces, por muchos impacientes (no digo de nuestro campo, pero sí de otros para los cuales tengo más que respeto, consideración fraternal, se alzaron voces para proclamar el fracaso de nuestro posición política y del fracaso de nues-

tra táctica: Acción Popular ha fracasado. Sin ánimo de polémica, sin deseos de censuras, sin vanidad personal, simplemente como tributo de justicia, que rindo a vosotros, amigos y simpatizantes de Acción Popular, tengo que preguntar, ante este nuevo resurgir de España: ¿dónde está nuestra decadencia? ¿Dónde está nuestra derrota? ¿Dónde está nuestro vencimiento? ¿Qué partido político en España, sea el que sea, puede hacer el alarde magnífico que nosotros, recogiendo en su totalidad el sentimiento nacional de España, enfrentándose con los poderes más altos, llegando hasta donde sea preciso, apoyados en una firmeza inmovible, en la que está la voluntad de España, más pujante y más firme que nada, a decir: ¡Aquí están los poderes de España! ¿Quién se atreve a la derecha o a la izquierda, arriba o abajo a enfrentarse con Acción Popular, que es enfrentarse con España? (Gran ovación y vivas al Jefe.)

Las coaliciones electorales

Estamos en los momentos precursores del triunfo; pero como siempre ha ocurrido, el triunfo no podía menos que estar acompañado de sacrificios, sacrificio y bien fuerte ha sido para nosotros, el tener en el acoplamiento de candidaturas que renunciar, en principio, de los puestos que, indudablemente, la opinión pública nos había dado.

Hemos ido a coaliciones electorales en donde era preciso, con aquella medida y extensión, con aquellos sacrificios que exigieron las provincias más difíciles para el vencimiento del bloque revolucionario. A muchas de estas alianzas hemos ido con plena satisfacción; a otras hemos ido forjados por imperativo de las circunstancias.

No habrá compromisos más allá de las elecciones

Pero que quede perfectamente claro algo que me interesa definir de una vez ante vosotros y España. Nuestros compromisos, sean con el partido o fuerzas que sean, son totalmente electorales; no vivirá ningún día más allá del compromiso electoral. Después del día 16, al día siguiente de las elecciones, habremos nosotros recobrado la totalidad de nuestra independencia y de nuestra personalidad en el orden programático y táctico. En el orden doctrinal y en el de la acción. Que lo sepan todos, vamos al vencimiento de la revolución. Pero ni un pacto ni un compromiso. Acción Popular no hipoteca su porvenir, está donde estaba, mantiene en alto su bandera. Aplicará su programa y exigirá la justicia de España; porque de otro modo, jamás comprometería yo la posición de un partido, que es tanto como hipotecar el porvenir de la patria... (Los aplausos impiden oír el final de la frase.)

Se ha venido diciendo que el acto que se iba hoy a celebrar tenía en mí el propósito o el alcance de una definición de propaganda a realizar inmediatamente desde las esferas de gobierno. Esto, en cierto modo, es exacto, y en cierto modo también se aparta de la realidad.

La inestabilidad de los gobiernos

Antes de descender a problemas concretos, una consideración de carácter general referente a la política española. Entre los muchos y gravísimos que afectan a la vida política de España, quizá en su conjunto el más grave, no es otro, que la inestabilidad continua de los gobiernos españoles. En más de una ocasión, se ha hecho el estudio estadístico revelador del número extraordinario de Gobiernos, que en estos años de 1931 a 1933, se han sucedido en Es-

paña; si fuéramos a buscar el promedio, quizá no llegara a tres meses la etapa de duración de un gobierno. Nada más grave y nada más desastroso para la política de España. Yo me atrevería a decir que mucho mejor que un gobierno de hombres geniales que duraran tres meses necesitaría España un Gobierno de hombres modestos, trabajadores, que viviera por lo menos tres años.

¿Qué Empresa o negocio industrial podría vivir si el gerente, por muy genial que fuera, tuviera que cambiar cada mes? ¿Qué colectividad estaría bien regida si el capricho, la arbitrariedad o la maniobra trajera como consecuencia el cambio de los elementos directivos al cabo de unas semanas de su gestión? Apenas en España comienza un ministro a enterarse de las interioridades de los problemas de su departamento cuando se encuentra con que tiene que dejarlo, y algunas veces — y me estoy refiriendo a las últimas etapas de Gobierno — llegan a los Ministerios hombres preparados, de buena voluntad, y hay algo desmoralizador que acaba con los Gobiernos e imposibilita las mejores gestiones. ¡Cuántas veces los que hemos convivido en los últimos Gobiernos — y muchos en España saben hasta qué punto me asiste la razón —, en los instantes en que el Gobierno tenía la posibilidad de remediar grandes necesidades nacionales. Llegábamos por la tarde a los pasillos del Congreso con el alma llena de legítimas esperanzas, con el corazón henchido de los mejores deseos, con el ánimo dispuesto para las más nobles empresas, con programas concretos de Gobierno y al llegar a este mentidero de los pasillos del Congreso, enseguida se susurraba en nuestros oídos: «Hoy ha habido tales entrevistas; hoy se prepara tal maniobra; mañana se van a disolver las Cortes; a don Fulano se le está preparando para esta combinación...»; inmediatamente nosotros notábamos que los resortes de mando se aflojaban en nuestras manos, porque cuando la insidia preñada de la duda los más entusiastas y decididos sienten el ánimo decaído; la masa comienza a desorientarse y el enemigo está preparado, y las dificultades aumentan como consecuencia de las maniobras, de las insidias o de las murmuraciones, y es que dentro de ello hay una realidad; hay algo que se infiltra por los resortes del Estado para que desaparezcan los Gobiernos y se eleven los poderes personales, y entonces no hay Gobiernos que resistan una semana, ni una hora, esta labor demoleadora que en las antecámaras y en los pasillos rompe los prestigios. (Grande y prolongada ovación.)

El sistema parlamentario y los partidos fuertes

Pero no está ahí solamente el daño que se está haciendo en la política del país; es que hay algo más que ataca la esencia misma de un sistema que nosotros no hemos creado, pero que su enemigo está destruyendo. Yo no voy ahora a hacer la crítica ni la apología de un sistema parlamentario. Sin la existencia de partidos fuertes el sistema parlamentario no puede funcionar. El ideal que hoy se tiene en España es que no haya partidos fuertes, ¿es que a Acción Popular se la ha combatido, se le ha rechazado por su doctrina o por su posición ideológica; es que creéis que porque sea partido de derechas que traía soluciones y problemas nacionales? Se le combate porque es fuerte y porque los partidos fuertes molestan, porque inclinan la voluntad a quien no se debe salir... (Gran ovación que impide oír el final del párrafo.) El ideal es minar los partidos poli-

ticos, el ideal es quebrantar las segundas figuras — en el orden jerárquico frente a la autoridad de cada partido —, ver si las masas fuertes se pueden fragmentar, ver si las masas fuertes se pueden dividir y entonces con partidos divididos en un Parlamento caben cuatrocientas combinaciones. (Ovación.)

Y se llega a la esterilidad, a un Parlamento en donde no se buscan las soluciones, donde se evita el triunfo del partido fuerte, enfrentándose unos y otros, elevándose por encima de todos un poder; pero la realidad es más fuerte, y de todas estas combinaciones lo que ha nacido es un poder más fuerte, nosotros éramos ciento quince el Parlamento; ahora vamos a ser muchísimos más. Y yo os digo que de ahora en adelante se ha acabado aquello que divide a los partidos, y hay que enfrentarse con la situación. ¡Calvario semejante al del año 33 a 35, no lo vuelvo a pasar ni como jefe de minoría, ni en el banco azul... (Gran ovación que no deja terminar el párrafo, dándose vivas al jefe y a España.) Y una vez sentada esta conclusión fundamental, marcada una orientación de la que nadie va a apartarnos; vamos a examinar unos cuantos problemas interesantes.

El principio de autoridad

En España hace falta permanencia del restablecimiento de los resortes de la autoridad; el espíritu firmísimo de mantener unos acuerdos de conducta y con esos resortes naturales del Estado, acabar lo que viene sucediendo en España y que no se ve en ningún otro país: esa criminalidad suelta, el atentado personal, es el delito social que no tiene de ello más que el nombre; algo que puede ponerse rápidamente fin en España, sin más que el deseo de una política de desarme a fondo. Es triste decirlo, pero hay que hacerlo claramente. En España, habría que hacer una política de desarme como en los núcleos marroques cuando se quiso pacificar en tiempos de Primo Rivera. (Aplausos.)

Marxismo y separatismo

Un concepto erróneo de la libertad humana ha llevado en las modernas sociedades políticas a creer que todo aquello que se desarrolla en el orden puramente intelectual, no tiene importancia alguna para el gobernante, y que cuya obligación es cruzarse de brazos ante los excesos ideológicos. Lo grave es que la idea tiene virtualidad tal que se transforma rápidamente en hechos. Y este concepto abusivo, un poco místico, de la libertad individual, nos ha llevado a la conclusión monstruosa de que pueden y deben tener carta de naturaleza, con igualdad de derechos en una sociedad política, toda clase de ideas, la actuación de organizaciones, incluso de aquellas que van contra la esencia misma de la sociedad. Y en España hay dos principios a los cuales no hay gobierno digno que pueda atreverse a pactar, que son: el principio marxista de la lucha de clases y el principio separatista disfrazado de un regionalismo criminal (muy bien y prolongada ovación); un concepto marxista de la lucha de clases que no implica satisfacciones obreras ni avances de justicia social. ¡Ni lucha de clases ni separatismo! Esas ideas no pueden tener cábida en el concurso de las ideas lícitas. Podremos discrepar en cosas accidentales, en procedimientos; pero en la esencia de una sociedad culta y de una Patria única, no debe haber discusión; al que quiera discutirlo hay que aplastarlo... (Los aplausos impiden escuchar el final del vibrante párrafo. Se oyen vivas al jefe y a España única). De ahí, amigos que por haber mantenido este prin-

A los enfermos del estómago e intestinos

les interesa conocer que el medicamento preferido por los médicos de todo el mundo, con éxito creciente desde hace medio siglo, es el



ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

...cipio nos encontramos en momentos como los presentes, que cuando se enfrenta una revolución y una contrarrevolución en que se va por aquella a la destrucción de una sociedad y de una Patria, cuando una fuerza opuesta quiere transformar una sociedad y una nación, sucede que el Público tiene que ser juez del campo en la contienda; un Poder público juez del campo entre la revolución y la contrarrevolución; ¿habéis visto cosa más monstruosa?

La amnistía

Hemos tenido que afrontar en el pasado los instantes difíciles derivados de un movimiento revolucionario, aplastado en sus comienzos, pero que no fué aplastado por completo gracias a altas complicidades; pero hoy es un proceso que estamos en la obligación de liquidar. Uno de los grandes males que hemos tenido en España ha sido el uso indebidamente por lo mismo que abuso manifiesto, de las amnistías y de los perdones. Yo sé que esto servirá inmediatamente para que aparezcan unas cuartillas en los muros de Madrid, diciendo que las derechas son sanguinarias y criminales y que no concedemos lo que es tan dulce para el hombre: el perdón. Vamos a exarinar el problema con la sinceridad que el caso requiere. Unas veces por exceso y contrariamente otras, muchas de nuestras leyes penales llevan en sí aparejada una falta de equidad, que notoriamente se deduce del examen de los hechos revolucionarios pasados. Una ley dura trae como consecuencia el desequilibrio injusto de las penas y la necesidad del perdón a poco tiempo.

Sólo en España los directivos de los grandes movimientos revolucionarios han contado siempre con grandes complicidades; las penas resultan desproporcionadas al nivel de las penas ordinarias, y éstas son muy elevadas para los agentes ejecutores; y después vienen los indultos, y quedan medidos por el mismo rasero los directivos y los agentes de la ejecución revolucionaria; y surge en España la necesidad de perdonar; pero se pone en el mismo plan el cabecilla que obró para medro personal y a la pobre turba que cogió el fusil y obró engañada... (Formidable ovación). Cuando yo abandoné el ministerio tenía preparado un proyecto de ley de modificación de estos artículos del Código de Justicia militar en un sentido más favorable a los meros ejecutores, y que al ser más favorable al reo con carácter retroactivo, mejoraría la situación de aquéllos. El problema de la amnistía será uno de los primeros que se nos presente en el Parlamento. Y quede perfectamente claro. Una amnistía de carácter general no tendrá jamás nuestros votos, (muy bien.) Para los agentes de ejecución engañados, todo el perdón de cristianos (Muy bien); para los cabecillas, que ya fueron perdonados, y que eran autores de delitos comunes con ocasión de la sublevación, no habrá amnistía ni habrá perdón. (Ovación)

Problemas del momento. — La moneda

Un primer problema grave que España tiene planteado en estos momentos es el problema de la moneda, es el problema de nuestra balanza de pagos. El problema está en los momentos agudos, tan agudos, que quizá esté comprometiendo el prestigio de España en el exterior. Hasta ahora el problema ha tenido una solución muy difícil, por esa cuestión de inestabilidad de los Gobiernos, que antes decía. Si en el orden interior no merecen confianza los Gobiernos y cada tres o cuatro meses se suceden por capricho de una voluntad despótica, ¿cuál va a ser cuando el Gobierno tiene que tratar fuera de las fronteras?

Política comercial

Abandonada totalmente nuestra política comercial, es necesario que impongamos un ritmo vigoroso en lo político de tratados comerciales y hacerlo con un sentido muy nacional, muy español; hay que ir a la nacionalización de la inmensa mayoría de los productos que compramos en el extranjero, con un «snobismo» antiespañol que nos hace merecer más lo que lleva una etiqueta del extranjero. (Ovación.)

Hay que nacionalizar la producción para que sea la confianza de los españoles y sea de todos el interés de una nación que se puede sentar sobre unas bases de sólida eco-

nomía. (Grande y prolongada ovación.)

Las restricciones

En nuestra última etapa de Gobierno comenzamos la labor de economías para el saneamiento del presupuesto, y esta labor, como tantas otras cosas, quedó cortada en flor por la última crisis padecida.

Fuí yo en primer lugar quien en el Parlamento, recogiendo el sentir de nuestro partido, propugné una política de economía en el presupuesto, que nos hiciera avanzar en el camino de la nivelación presupuestaria, pero cuando vino la aplicación de la ley de Restricciones, en el seno del Consejo de ministros, en nosotros, encontraron oposición ciertos excesos, bien intencionados, pero que iban a herir muchos y muy legítimos intereses.

Alguien dijo: ¿Y cómo se armoniza este punto de vista con el mantenido en el Parlamento sobre la necesidad de una nivelación presupuestaria? Nuestra posición es perfectamente clara: hay que nivelar el presupuesto; hay que avanzar en el camino de las economías, pero no hay que avanzar con tanta rapidez, que se pueda producir un colapso en la economía y los gastos del presupuesto se viertan en la economía nacional. Habríamos hecho un Estado rico y una nación pobre, y como los Estados viven de las naciones, acabaríamos por traer la ruina del Estado después de haber traído el empobrecimiento de la nación. (Grandes aplausos.)

La agricultura

Ni la industria, ni el comercio, ni la Banca serán florecientes en un país como el nuestro si existe una agricultura empobrecida y deshe-

Justicia social

Política económica con repercusión en los problemas sociales. ¿Quién con más autoridad que nosotros para hablar de este tema, ya que en la brevísima estancia de nuestro partido en el Poder, y no con el Poder íntegro, hemos dejado una obra, cuyos hechos entran por la vista del más miope? ¿Quién podrá enfrentarse con nosotros en intentos generosos y en soluciones eficaces contra el problema del Paro obrero? Hay la creencia errónea por parte de algunos de que el problema del paro obrero tiene que ser una actuación exclusiva del Estado. Para mí esto es una negación de los principios fundamentales de una economía social. La absorción del problema del paro es función de la sociedad, la cual no requiere del Poder público más que tranquilidad para su desenvolvimiento y una labor de complemento allí donde la energía privada no es bastante.

Ha bastado que en algunos meses hubiera, no yo la realidad de un Poder firme, sino la confianza de unos hombres honrados, bienintencionados, para que se marcara un rumbo ascendente en las actividades privadas, que ha traído como consecuencia una gran disminución en el problema del paro. Ha bastado la esperanza de un Gobierno fuerte, para que hayamos visto en Madrid el auge consolador de una construcción que ha dado trabajo a una cantidad extraordinaria de miles de familias, que durante los años del bienio han pasado hambre y frío en las calles madrileñas. Pero ha bastado también que disminuyera esta confianza para que inmediatamente viniera un retrai-

realizar la aplicación de la Reforma Agraria, tal como ha sido modificada por nuestros hombres en el Parlamento.

Esto hay que llevarlo a la práctica inmediatamente. El problema de la tierra continúa vivo en España. Hay muchas provincias en las cuales hay verdadera hambre de tierra por los campesinos, y a esos campesinos hay que darles tierra no robándosela a los propietarios, sino indemnizándoles, no constituyendo al labrador en esclavo del Estado en virtud de un asentamiento marxista, sino haciendo propietarios pequeños con arreglo a un sentido cristiano definido perfectamente en las encíclicas de los Pontífices.

(Grande y prolongada ovación.)

Peró inmediatamente hay que comenzar la obra de adquisición de fincas con la expropiación forzosa donde los propietarios no quieran, para parcelarlas a los pequeños agricultores que están hambrientos de tierra.

Perfil de 1936

Es decir que si fuéramos a sintetizar nuestro programa social y económico podríamos decir que el año treinta y seis tiene que ser el año de la resolución del problema de la moneda, de impulso de la política comercial, de avance en la nivelación del presupuesto, de revalorización de la economía agraria, de obras públicas, de repoblación forestal, de casas baratas, de seguros sociales y de reforma agraria. Esta tiene que ser la etapa de nuestro mando, de nuestra permanencia en el Poder. Si no hacemos eso habremos defraudado a España y habremos dejado incumplidas nuestras

ción.) Ahora seremos suficientemente fuertes para entrar donde debamos entrar, no doblando servilmente la espalda, sino levantando la frente para mirar cara a cara a quien quiere imponerse a nosotros. (Ovación.)

Llevaremos la más limpia ejecutoria democrática. Arrojad del Poder hemos ido a la conquista de la opinión pública; nos lanzaron fuera del Gobierno, porque quizá creyeron que íbamos a cometer el error fundamental contrario a nuestras convicciones, e íbamos a ir por el camino de la violencia y del complot para conquistar lo que se nos había quitado y habíamos ganado por la legalidad. Y nosotros hemos ido a un complot con toda nuestra masa; pero a la luz del día.

(El público, en pie, aplaude al orador.)

Hacia el triunfo

Vamos al triunfo, del cual nos separan ocho días, un triunfo arrollador, aplastante, con una sola condición: la de que no falle una sola voluntad, ni sienta temor un solo corazón. Si queréis, con otra condición: la de que ninguno de nosotros por nerviosismo, por imperativo de unas circunstancias difíciles, se convierta, sin querer, en cómplice de aquellos que quieren difundir rumores absurdos para ver si con ellos pueden llevar vacilación a los ánimos.

Os lo anuncio: esta semana será la semana de las cabalas, de los rumores, de los absurdos. Os anunciarán huelgas y complots, y petardos y tiros. No habrá nada de eso; no habrá más que rumores y deseos de llevar vacilación a vuestros ánimos.

El orden público está total y absolutamente garantizado. El Poder público cumplirá con su deber, y por sino lo cumpliera, que lo cumplirá, lo cumpliríamos nosotros. (Gran ovación.)

Los enemigos están perdiendo sus últimas trincheras; la de hoy es el rumor de la abstención de las izquierdas. Bueno, que se abstengan; allá ellos. (Risas y aplausos). Nosotros ya sabemos lo que tenemos que hacer, firmes cada uno en nuestro puesto, sin sentir vacilación ni miedo. Que Dios nos pida más sacrificio, que a alguno de nuestros amigos le pida Dios dolores, amarguras y derramamiento de sangre... No tendría importancia el triunfo si no fuera acompañado de los sacrificios que ennoblecen a los partidos y subliman las ideas. Ya hemos tenido en esta etapa unos mártires, para los que os pido una oración a Dios y un altar en vuestros corazones. Pero, pase lo que pase, nuestra victoria está cercana; una victoria que hemos venido persiguiendo día tras día en medio de dolores y amarguras que los habéis experimentado todos en vuestro corazón de patriotas y en vuestras convicciones, que a veces parecía que flaqueaban.

Con las últimas palabras quiero enlazar las primeras. Hemos sufrido en la persecución, en el Gobierno, en la imposición de una voluntad despótica; pero nada ha sido bastante. Acción Popular ya no va a tener enemigos, porque caerán todos delante de ella. (Atronadora ovación recoge los últimos palabras del orador, que con vivas entusiasmas abandona el salón.)

«En nuestro Movimiento Nacional, los hombres que os mandan y dirigen tienen un valor relativo. Lo importante no son las figuras, sino los ideales. Estamos atravesando un desierto, pero vamos camino del ansiado triunfo. Si caemos en el camino, ¡que importa! Sobre nuestros cuerpos pasará la caravana: es España la que pasa, y por ella todos debemos sacrificarnos hasta morir.»

GIL ROBLES

cha. De ahí los esfuerzos, la mayor parte de ellos malogrados por causas que no voy a detenerme a analizar ahora, de revalorización de los productos básicos de nuestra economía, como son el vino, el trigo, el aceite, etc.

La producción agrícola en España necesita dos cosas fundamentales: organización y crédito. Para ello íbamos buscando primero la organización como base de la extensión del crédito, la creación de comunidades de propietarios, íbamos a ensayarnos en la del trigo, no organizadas por el Estado, porque el Estado entrometido en agricultura es quizá el peor y el más grande de sus enemigos, sino el Estado impulsor de las actividades nacionales, para crear un organismo que fuera el regulador de la producción y del consumo.

A muchos públicos les he dicho ya con amargura, pero lo repito ante vosotros: En la última vez que yo me presente en la cámara presidencial a evacuar una ampliación de consulta, yo dije al Jefe del Estado: «A mí no me importa que se disuelvan las Cortes cuando sea, pero pido quince días más de vida para aprobar unos cuantos proyectos: de las comunidades de trigueros, del crédito agrícola, de obras públicas, de todas estas leyes que son vitales para España; vamos a aprobar en quince días estas leyes, en las que todos estamos conformes; vamos a reunir las Cortes para aprobar estos proyectos...» Pero no fué posible.

Han sufrido un retraso. Que España no nos pida cuentas a nosotros. Que se las pida a quien sea responsable de una disolución que no... (La enorme ovación impide oír la continuación del párrafo. El público, puesto en pie, vitorea entusiásticamente.)

miento y una desconfianza del dinero.

En el mes de enero de este año las cuentas corrientes improductivas en el Banco de España suman la cifra de 1.400 millones de pesetas, 400 millones más que en la última etapa de un Gobierno sano, de un Gobierno fuerte. El dinero se ha retraído. Hay una cantidad enorme de capitales en expectativa de colocación, y ese dinero (salvo algunas excepciones) no se coloca, no por un egoísmo irritante, sino por falta de confianza en el Poder público.

El plan de Obras públicas de Lucía

Hay un orden de actividades en las cuales es absolutamente precisa la intervención del Poder público. De ahí que pusieramos nosotros un empeño especial en la aprobación del plan de obras públicas que trazó e iba a llevar a cabo en pocos días un gran ministro de la Ceda; que se llama Luis Lucía. (Vivas a Lucía.)

Un proyecto que implicaba el gastar en unos años 2.000 millones de pesetas a beneficio de los núcleos pequeños de población, de las aldeas despobladas, para darles comunicaciones, luz, saneamiento; puertos pequeños pesqueros, su presión de pasos a nivel; es decir, una obra que no representará el gasto en grandes obras espectaculares que luego producen un fenómeno social de la absorción de los obreros concentrados en poco espacio, sino la distribución del dinero del Estado en obras necesarias en más de 8.000 aldeas abandonadas de España, de tal manera que a todos alcanzarán los beneficios de la intervención del Estado.

La Reforma agraria

Inmediatamente empezaremos a

más solemnes promesas al país. (Gran ovación.)

Una vez que se dé este impulso a la economía patria, que inmediatamente ha de traducirse en un bienestar de las clases más humildes, en cuanto tengamos sentadas la vida del país, entonces acometeremos un problema ideológico del cual quiero hacer aquí una afirmación más solemne que nunca.

A mí no me agrada una Patria tranquila en experiencia, justa hasta donde pueda ser justa una sociedad, mientras tuviera clavada en el alma una legislación sectaria que pugna con nuestra conciencia de católicos. Mientras tengamos una escuela laica; mientras tengamos una enseñanza sin crucifijo; mientras tengamos una escuela en que se formen generaciones de comunistas para el futuro, no valdrá nada la prosperidad material, porque la sociedad tendrá dentro el germen de la disolución.

Esta espina que tenemos clavada es necesario que se arranque por la paz y la prosperidad de España. Las Cortes futuras tienen que ser decisivas en la reforma constitucional. Nosotros queremos paz y tranquilidad, prosperidad material; pero también exigiremos el compromiso de la reforma constitucional, sin la cual ni habrá Gobierno ni habrá política en España, porque seremos lo suficiente para imponerlo o para estorbarlo. (Gran ovación.)

Volveremos al Poder

Yo os dije hace poco que nosotros volveríamos a los puestos de donde habíamos sido arrancados. Ese momento está muy cerca, ese momento está muy inmediato. ¿Se disolvieron las Cortes porque no éramos bastantes en número para exigir el Poder? Pues ahora vamos a exigirlo para imponerlo. (Atronadora ova-

Papelería - Librería

Material Escolar-Objetos de escritorio-Lápices-Plumas-Plumas estilográficas-Cuadernos-Libros Rayados Pinturas-Sobres-Estuches Papel escribir Material para dibujo Papel timbrado-Trabajos de imprenta-Esquelas funerales - Juguetes instructivos Material Pedagógico y todo lo del Ramo, de los mejores precios en **Casa VICEN VILA** Plaza Ramón Benito Aceña, 3 SORIA

Para los de Tardelcuende y Cascajosa

Hace días se dió un mitin izquierdista en el puebo de Tardelcuende, en el hablaron un maestro furibundo anti-católico y un agente electorero muy conocido en el mismo. El primero, para soliviantar los ánimos de los infelices jornaleros en contra de la Iglesia, adujo la «poderosa razón» de que Jesucristo iba en una burra y ahora los Obispos viajan en automóvil; que tiene tanta fuerza como la del porqué la generación pasada y algunos de la presente hacían en otro tiempo el viaje a Soria en burro o en burra y ahora lo hacen en tren. El segundo no se lo que diría, pero lo que si puedo afirmar es que, los consejos dados a los de Tardelcuende, de seguirse, darían tan buen resultado como uno que dió a los de Cascajosa, hace algunos años. Es el caso que este último pueblo agregado del primero, tenía unas pesetas y pensaron poner la luz eléctrica. Para ello tenían dos medios: uno, poner por su cuenta un motor y el otro tirar el tendido desde Tardelcuende y aprovechar la fábrica que este Ayuntamiento posee. El más miope pudo ver que el segundo era más ventajoso, puesto que se evitaba el gasto de personal combustibles etc; y además porque el motor tenía que inutilizarse con con el tiempo y en él quedarse sin pesetas y sin luz. Y así hubo quien se lo advirtió. Pero los de Cascajosa, en vez de atender a estas razones, lo dejaron a elección del entonces secretario de aquel Ayuntamiento y ahora agente electorero, cuya elección fué la de poner el motor con batería de acumuladores, «sin duda para que resultara más barato»; dando por resultado el de ser el único pueblo de aquella comarca que se ha quedado a oscuras y lo que es más grave... sin las pesetas. Y ahora es de suponer que en agradecimiento, los vecinos de Cascajosa y sus parientes y amigos los de Tardelcuende seguirán su «acertado» consejo en estas elecciones.

Un enterado

San Esteban de Gormaz

Días pasados en este pueblo cuando el obrero Inocencio Camarero se hallaba trabajando en la fábrica de harinas, propiedad del vecino de esta localidad Isac García Alonso, tuvo la desgracia de caer sobre las máquinas fracturándose varios costillas.

Valdemaluque

El día 4 del actual cuando se hallaba pidiendo limosna un hombre de 40 años de edad sintiose enfermo siendo recogido y reconocido por el médico de este pueblo, don Anesio Hernando quien diagnosticó la gravedad del mendigo que falleció a las 5 de la tarde.

El pordiosero muerto mide de estatura un metro y 35 centímetros. lleva barba negra y no llevaba ningún documento que lo identifique.



VIDA PROVINCIAL

Recuerda

Nombramiento
Ha sido nombrada por la Sección Administrativa de 1.ª enseñanza Maestra de la Escuela Nacional de niñas, doña Teresa Simón Planillo. Le deseamos feliz estancia en esta localidad.

De propaganda
El sábado a las 7 de la tarde se celebró un mitin en el que tomaron parte el Sr. Artigas Arpón, de Unión republicana y el socialista don Enrique G. Benito.

En el público que fué bastante escaso, se notó muy poco entusiasmo. El acto se celebró en uno de los salones de la casa consistorial.

Funcion teatral
El día 9, festividad del Papa, se celebró una gran función teatral en Villanueva de Gormaz, a cargo de varios jóvenes de la localidad, bajo la dirección del culto Inspector municipal de Sanidad, don Luis Sanz. El numerosísimo público premió su labor con nutridísimos aplausos.

ALMAZAN

La restauración de la Iglesia de San Miguel
Continúan muy adelantadas las obras de restauración de la Iglesia de San Miguel declarada Monumento Nacional.

Hasta ahora han quedado al descubierto dos hermosas capillitas, una de las cuales se halla en perfecto estado de conservación así como su altar, y en el retablo de esta aparecen unas figuras representando la degollación de un Obispo.

Dicha Iglesia está siendo muy visitada pues aparece completamente distinta a lo que antes era.

De interés
Se pone en conocimiento que Acción Popular de Almazán tiene abierto un local en la Plaza de Santa María número 4 donde pueden pasar a recoger sus candidaturas los pueblos y personas que no las hayan recibido, así como toda clase de propaganda electoral.

La J. A. P. en Almazán
Los jóvenes de esta agrupación se dedican con denuedo al reparto de candidaturas y pega de pasquines

BURGO DE OSMA

Viajeros
Con motivo de las vacaciones, llegaron los jóvenes estudiantes de esta villa, Santiago Lucas, Jose María Ruiz, Angel Hernández, Angel Aguaron, José Andrés, Julio de Juan y Ricardo Tejerizo.

Propaganda electoral
Se nota gran actividad en las derechas de esta villa que salen continuamente a recorrer pueblos donde son obsequiados al terminar sus conferencias siendo aplaudidos y dándose vivas a España y a Gil Robles.

El lunes se celebró un acto en el pueblo de Retortillo en el que tomaron parte don Guillermo Mur, don Juan José Izquierdo y don Ricardo Moreno Navarrete, no pudiendo asistir el Candidato don Julián Pascual Dodero por tener que ir a Madrid por encontrarse gravemente enfermo su padre político. Los tres oradores fueron largamente ovacionados dándose vivas a España y a Gil Robles y oradores hasta la plaza, destacándose muchas y guapas señoritas que no cesaban de dar vivas.

No malgastéis vuestros votos

España exige unas fuerzas parlamentarias numerosas que impidan el daño continuo de las crisis. Dadlos a quienes tienen más probabilidad de obtener una mayoría en las próximas Cortes.

Votad íntegra la candidatura de Acción Popular Agraria

Fuenteestrún

Días pasados falleció en este pueblo el señor don Antonio Ruiz Macho, médico de esta localidad.

A su afligida esposa doña Antonia Rampedo Nieto, hijos y demás familiares enviamos nuestro sentido pesame por la irreparable pérdida que les apena.

Herreros

El pasado día 3 dejó de existir en este pueblo el señor don Victor Vera Andrés.

Reciban sus hijos don Antonio y doña Felipa, hijos políticos y demás familia nuestra sincera expresión de condolencia.

siendo numerosos los vecinos que ofrecen sus fachadas para que se peguen en ellas los carteles de Acción Popular.

El mitin de Maura

Para el martes a las 2 había anunciado en esta un mitin de Acción Popular, y cuando el público que una hora antes había llenado los salones del Teatro de la Amistad, supo que a Acción Popular se le había sido suspendido el mitin y hablaría el señor Maura se empezaron a oír gritos de ¡Maura no!, ¡Maura no!, teniendo que suspender el mitin hasta la llegada de un piquete de la Guardia civil que echó fuera del local a los alborotadores.

El acto transcurió sin más incidentes. (Corresponsal).

Del "Boletín Oficial"

Lunes, 10
Gobierno Civil de la Provincia. Circular sobre la clasificación de los mozos del reemplazo 1936. Otra con la autorización para la proyección de algunas películas.—Otra declarando la existencia de viruela ovina en el término municipal de Cent nera de Andalúz.
Ministerio de Gobernación.—Orden circular para facilitar la emisión del sufragio de los electores sobre cuya identidad se susciten dudas. Otra contestando a una consulta formulada por el Presidente de la Junta provincial del Censo Electoral de Zaragoza.
Ministerio de Trabajo Justicia y Sanidad.—Decreto (rectificado) relativo a los arrendamientos de locales destinados al ejercicio del comercio o de la industria.
Ministerio de Agricultura Industria y Comercio.—Decreto (rectificado) para lograr la mayor eficacia en el conocimiento y aplicación del Estatuto de Vinos y del decreto de fecha 21 del mes de Enero.

¡SORIANOS!

Las circunstancias actuales, nos hace recomendar de nuevo el votar la candidatura íntegra de Acción Popular única que cuenta con la confianza absoluta del señor Gil Robles, constituida por

- D. Ricardo Moreno Navarrete
- y
- D. Julián Pascual Dodero

Los personalismos muy atendibles en otra ocasión, nos conducirían en este momento de vida o muerte nacional a un posible triunfo de fuerzas revolucionarias.

Votad la candidatura íntegra!

¡Por patriotismo no se puede borrar ni un sólo nombre!

Nuestro Teléfono: 119

Distrito minero de Zaragoza Provincia de Soria.—RELACION de las concesiones mineras que, según participa la Administración de Rentas públicas con fecha 15 de Enero, han dejado satisfacer el canon anual de superficie correspondiente al año próximo pasado, y que por el ministerio de la ley deben ser deducidas y francos y registables los terrenos comprendidos en las mismas.
Servicio de Higiene y Sanidad Veterinaria.—PROVINCIA DE SORIA.—MES DE DICIEMBRE.—ESTADO.—Demostrativo de las enfermedades infecto-contagiosas que han atacado a los animales domésticos en esta provincia, durante el mes expresado.
Ministerio de Instrucción Pública.—Decreto sobre aparejadores y arquitectos.—Orden con la suspensión de clases por las elecciones.

Ayuntamiento de Adradas

ANUNCIO

El Ayuntamiento de mi presidencia en sesión de 2 del que cursa, acordó sacar a subasta por veinte días hábiles, contados desde el siguiente al de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de esta provincia, la construcción de un edificio para Escuela de niñas con vivienda para la maestra, sirviendo de tipo la cantidad de 27.139'62, admitiéndose proposiciones hasta el día anterior al de la apertura de pliegos y celebración del acto.

El pliego de condiciones y demás documentos del proyecto se hallan de manifiesto al público en la Secretaría municipal.

Las proposiciones se ajustarán al modelo inserto a continuación en papel sellado o reintegrado con una póliza de 4,50 pesetas, en sobre cerrado, acompañando separadamente la cédula personal del interesado y el resguardo de haber ingresado en la Depositaria de este Ayuntamiento la cantidad de 1356,98 pesetas importe del 5 por 100 tipo de la subasta, cuya apertura de pliegos tendrá lugar en la Casa Consistorial bajo mi presidencia o la persona en quien delegue, reservándose el Ayuntamiento el derecho de adjudicación a la que considere más conveniente, o declarar desierta la subasta si a su juicio, no conviene a los intereses del municipio la aceptación de ninguna propuesta.

El rematante viene obligado a prestar la fianza correspondiente y al cumplimiento de las leyes del trabajo, accidentes y retiro obrero de sus operarios.

Modelo de proposición
Don vecino de provincia de con domicilio en calle de núm. enterado del anuncio publicado en el «Boletín Oficial de la provincia de Soria con fecha y de los proyectos, presupuestos y pliegos de condiciones facultativas y económico-administrativas que han de regir en las obras de construcción de un edificio para Escuela de niñas con vivienda para la Maestra, del Ayuntamiento de Adradas, se obliga a realizar las obras de contrata por la cantidad de pesetas (en letra) y con arreglo al proyecto y pliegos de condiciones de esta subasta, declarando que las remuneraciones mínimas que percibirán por jornada legal de trabajo los obreros de cada oficio y categoría de los que han de ser empleados en la obra será y la remuneración mínima por horas extraordinarias que se utilicen dentro de los límites legales, será (Fecha y firma del proponente)
Adradas, 6 de Febrero de 1936.
El Alcalde, CIRIACO MARTINEZ

Respondiendo a algunos insultos

Ni la propia estimación, ni el prestigio de nuestro periódico nos puede permitir enlodarnos en toda esa clase de injurias y difamaciones a que la prensa defizquierda local recurre en estos días presa de una desesperación justificada.

Ven el fracaso a sus plantas y quisieran alejarse de él como fuera; con patadas, con blasfemias, reconcentrando todos sus odios en esa literatura ramplona en la que se nos quiere presentar como lobos ansiosos de presa.

Hay que serenarse y procurar que el histerismo desbordado, ya que no permite el mantenimiento dentro de la lucha del mutuo respeto, tenga siquiera conciencia del prestigio profesional tan pisoteado por quienes lo desprecian todo para dar rienda suelta a sus odios y a sus sectarismos.

Luchando como los primeros, no queremos bajar a ciertos terrenos porque nuestra propia conciencia nos lo veda. Para ello tendríamos que revolcarnos en el fango y el respeto a nuestros lectores tampoco nos lo permite.

Injurian de ese modo porque de alguna manera tienen que hacer su campaña. No tienen nada positivo que esgrimir en su favor, como méritos propios, y para demostrar sus virtudes, recurren al insulto soez al adversario; base suficiente para quedar en evidencia al alcance de cualquier persona medianamente sensata que todavía les haga el favor de leerlos. No está la razón al lado del que grite más fuerte o injurie más. La verdad para que resplandezca no necesita más que de su exposición serena y clara.

Pueden seguir en el mismo tono. A nosotros ni nos importa, ni nos confunde. Las ofensas hay que tomarlas según de donde vienen y éstas deslizan sobre nosotros sin conmovernos.

¡Contra los caciques!
¡Contra los farsantes!
¡Contra el viejo tinglado que constituye el único argumento en pro de la revolución!
Votad por una política nueva sin rastrerías, ni indignantes componendas.
Lo exige la salvación de España.
Hay que ayudar a Gil Robles.

Votad la candidatura íntegra de Acción Popular Agraria

Votad contra la revolución y sus cómplices

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL

Día 14, viernes. - Ss. Valentín, Cirión, obs.; Vidal, Zenón, Felícula, Fiebo, Basso, Antonio, Protobio, Basiano, Agatón, Moisés, Dionisio, Prócuro, Apolonio, mrs.; Antonino, Auxencio, abs.; B. Juan de la Concepción, fundador.

Día 15, sábado. - Ss. Faustino, Saturnino, Jovita, Cratón, Cástulo, Lucio, Magno, Agape; vg. mártires; Quindio, Decoroso, abs.; Severo, presbítero; José, dc.; Georgia, virgen; B. Claudio de la Colombière, S. J. cf.

Día 16, domingo. - **Sexagésima.** Ss. Faustino, Onésimo, mrs., obs.; Juliana, vg.; Porfirio, Julián, Elías, Isaías, Samuel, Daniel, Jeremías, Seleuco, mrs.

Día 17, lunes. - **La huída a Egipto.** - Ss. Faustino, Policromio, obispos; Teódulo, Donato, Secundiano, Rómulo, Julián, mrs.; Alejo Falconieri, cf.; Silvino, ob.; Pintano, pb.

Evangelio

(San Lucas, 8, 4-14)

Habiéndose reunido gran muchedumbre y juntándose a él los de las ciudades les dijo por vía de parábola: Salió un sembrador a sembrar una semilla. Y al sembrar, una parte cayó hacia el camino y fué pisada, y las aves del cielo se la comieron. Y otra parte cayó sobre la piedra, y nacida se secó por no tener humedad. Y otra cayó en medio de las espigas, y las espigas, que brotaron con ella, la ahogaron. Y otra cayó en tierra buena, y brotando dió fruto ciento por uno. Dicho esto clamaba: El que tenga oídos para oír que oiga. Pero sus discípulos le preguntaban cual era la misma parábola (su sentido). Y él dijo: A vo-

No es la lucha entre izquierdas y derechas. No es entre este partido y aquel otro. Es entre la revolución y la contrarrevolución. Entre España y la anti-España, ¡Que el día de mañana nadie se haya llamado a engaño!

sotros se os ha concedido conocer los misterios de Dios; pero a los demás, en parábolas, de modo que viendo no vean y oyendo no entiendan. Esta es pues la parábola: La semilla es la palabra de Dios. Los de hacia el camino son los que oyen; viene después el diablo y quita la palabra de su corazón para que no se salven creyendo. Los de sobre la tierra, son los que cuando oyen, reciben con gozo la palabra pero no tienen raíz; los que creen por un tiempo pero en el tiempo de las tentaciones se retiran. Lo que cayó en las espigas, estos son los que oyen; pero andando sobre los afaes y riquezas y placeres de la vida se sofocan y no dan fruto. Lo de en buena tierra éstos son los que oyendo con hermoso y buen corazón la palabra, la retienen y dan fruto en constancia.

Los paladares exquisitos piden siempre

«Anis del Gato»

que fabrica en QUEL (Logroño)

PEDRO DE BLAS
Haga sus pedidos en SORIA y su provincia a
FELIX MARTINEZ
Canalejas, 50, SORIA

CALEFACCIONES «IDEAL CLASSIC»

por agua, aire o vapor. La casa más antigua, en Soria. **ZACARIAS LAFUENTE.** Aduana Vieja, 35

Farmacia «PLAZA»

Droguería y Perfumería
Material fotográfico «AGFA»
Canalejas, 44
(Soportales)



LA REGLA DEL OFFSIDE

El offside será siempre la pesadilla en los partidos de fútbol.

Más que el penalty. Porque en esto los públicos han sentido dos clasificaciones; dar o no dar. Pero no porque sea o porque deje de serlo, sino porque la voluntad del árbitro se inclina a una cosa o a otra. Y es penalty, para el público, cuando se trata de aplicarlo al equipo contrario y no lo es, irremisiblemente, cuando se refiere al propio equipo. Pero en el offside no. En este lo ve o no lo ve el árbitro. Claro que, en la interpretación de la visión, entra un poco de esa consideración de lo ajeno y lo propio. Hay más en el offside; que su explicación clara no ha llegado a la masa del público. No sabemos por qué pues su definición tiene mucho de sencilla.

Lo cierto es que hace diez años se modificó y ya se pide que de nuevo sea modificada. La principal razón que en 1925 se tuvo para alterarla fué que las defensas se combinaban de tal modo que la brillantez del juego, traducida en goals, iba desapareciendo. Hecha la modificación se vió que en aquella brillantez no se había ganado gran cosa y lo poco que se ganó se ha ido perdiendo. A esa facilidad de los delanteros contestaron las defensas con una mayor potencialidad de juego.

Cuando precisaba para el offside que hubiese menos de tres hombres enfrente, se ideó la táctica de «un back». Se recordará muy bien. Quedaban para defender un back y el portero. El otro back sorprendía al distraído delantero, adelantándose. Si se metía el delantero en juego, ya estaba perdido: le castigaban el offside.

Esto era muy frecuente. De todos modos, allí estaba el otro back para

batirse, por si los sorprendidos eran los defensas, bien porque el árbitro no viese el offside o porque los atacantes se filtraban aprovechándose de la debilitada defensa. Con esa táctica el juego quedaba suspendido, muchas veces en el momento, además, en que se presentaba más interesante.

Verdaderamente que al juego se le quitaba su aspecto más bonito. Y se modificó la regla del offside. Reducida ya esta a solo dos hombres enfrente, los defensas han tenido que prescindir, generalmente, de peligrosas habilidades. Pero han acabado por cansarse y ya han entrado en juego la táctica de «ningún back».

El procedimiento es peligrosísimo. Si antes para la «un back» se precisaban zagueros muy rápidos ¿qué no será ahora? Y si antes había que confiar en la buena vista en los árbitros... puede calcularse lo que ocurrirá con este sistema.

El adelantarse los dos zagueros puede causar catástrofes. Con buenos árbitros, no tanto. Pero un descuido del árbitro puede ser fatal. Además, con los zagueros casi en la línea media del campo o sin casi (esa es la táctica del «ningún back») pueden verse burlados por un pase sobre ellos a recoger por pies por un delantero rapidísimo, que podría fácilmente encontrarse solo ante el portero. Y el pase adelantado quedaría a tal distancia del portero que nunca podría salir a disputarlo el delantero.

En el supuesto de que también el portero se situase muy adelantado puede calcularse de su peligrosa situación teniendo no pocas veces que retroceder forzosamente a la meta para defenderla. Todo esto ha hecho

pensar a algunas Federaciones en la conveniencia de una nueva modificación en la regla del offside. ¿Se aceptará?

No es la primera propuesta semejante que se rechaza. Ya ha habido anteriormente, hace años, una proposición en el sentido de la actual, que no fué admitida. Lo que se quiere es reducir la zona en que se puede producir el offside.

Actualmente el límite para cada bando es el centro del campo. Es decir, que en todo el terreno contrario un jugador puede hallarse en offside. Lo que se propone es dividir a cada parte del terreno en dos pedazos. Una zona, en lo ancho del terreno y de veinticinco metros de profundidad, partiendo de toda la línea del goal, quedará afectada por el offside. Esto en un terreno y en el otro. Toda la zona central, que variará según la largura total del campo, estará exenta de offside. En ésta, cada cual podría hallarse situado como le conviniese. En la otra, una en cada lado, estaría sujeto a lo que hay dispuesto sobre offside.

De este modo la práctica del «ningún back» podría desarrollarse con menos peligros. El zaguero se revolvería más fácilmente. Pero también el delantero se encontraría sin la inquietud del offside de colocado mucho más cerca de la meta, a la que ha de atacar.

¿A quién conviene más? Seguramente que, si esta proposición se produce, los que han de resolverlo estudiarán muy bien esa cuestión antes de fallarla en definitiva. Buscan, sin llegar a términos rotundos (como sería la supresión del offside que por otro camino privaría de emoción a los partidos) el que sea relativamente fácil marcar tanto, el que haya más tantos.

¿Ven en esta modificación la ruina del sistema de «ningún back»? Pues posiblemente dirán que están conformes con la reducción del offside a esta zona. Pero si juzgan lo contrario, que es lo más probable, la propuesta; que se dice será apoyada por Escocia, llevará el mismo camino de tantas otras. Una idea muerta en la mesa de la I. B.

José María MATEOS
(Prohibida la reproducción)

* LABOR *
Apartado de Correos n.º 17

Enfermedades de los ojos

Agustín Pérez Tomás

Médico - Oculista

Canalejas 3 v 5

SORIA

Teléfono 116

Enfermedades de la infancia

L. NAVAS MIGUELOA Médico - Puericultor

Jefe del servicio provincial de Higiene Infantil

Consultas de 11 a 1 y de 6 a 7

PLAZA DE ACEÑA Núm. 10 (Pral. Dcha.)

FOLLETON DE LABOR

(10)

LA GRAN FASCINADORA

POR
ADOLFO SANDOVAL

de ser la lumbre y el norte de toda su vida!... Y casi casi en los mismos años en que dió Dante Alighieri, ideal y pura, llena de majestad y de gracia - y así dice Bocaccio, en la vida del altísimo poeta - a Beatriz de Portinari. Y plus minusve, en la edad misma en que Romeo Montescho vió en un baile en su palacio de Verona, a Julieta Capuleti, en la sombría tragedia shakespiriana.

¡Y qué cosas!... Blanca, con un elegantísimo traje blanco esa noche, cual el candido vel; con el que Beatriz

cinta d'oliva sotto verde manto,

se apareciera a Dante, ya entrada en las ultratéluricas regiones; Blanca no tuvo oído sino para lo que Arturo le decía. Y nada al parecer quiso con otros niños de su edad, de familias aristócratas, plutócratas, y que al concierto asistían. ¿Disgustaron o no esas preferencias de la niña a su mamá?... Ni por la afirmativa ni por la negativa cree el novelista que debe pronunciarse; aún que reitera su opinión - y era esa la opinión general - de que si a buena en el fondo nadie ganaba a la Comendadora, tampoco, tampoco a pujos nobiliarios de estirpe. Y alguien decía que en cuanto se le tocaba a la marina, quiere decirse, a sus pergaminos ya sus blasones - no era así su esposo - perdía los atributos. Y mostraba entonces más orgullo que el propio don Rodrigo Calderón,

marqués de siete Iglesias, en la «horca», al decir de un erudito de Avila. Aunque no sólo era él a decirlo; afirmáralo también por aquellos días la condesa de Navalgrande, dama muy orgullosa; orgullo contra orgullo.

Después del concierto se improvisó un baile, hasta las altas horas de la noche. Y Arturo, cayéndose de sueño, pues se acostaba como sus padres muy temprano - ya oía en su camita el toque de Animas en la Catedral, y a poco de este toque la voz melancólica del sereno - bailó como Dios le dió a entender una habanera y una mazurca con Blanca. Iniciáronse unos lanceros, de la época de María Castaña - dijo el Gobernador Militar, - que ni por asomo sabía bailar Arturo, ni tampoco la niña de la casa. Tras de ese aristocrático baile vino un rigodón, dándole a Blanca su mamá por pareja al Alcalde, y haciéndoles vis a vis otra niña muy mona. Sonsoles, hija de un banquero, Paradinás, y un cadete empollón y guapito, Iñigo. Ya al irse Blanca a Arturo:

- Has de venir muchas veces a tocar el piano a mi casa, y a jugar conmigo en el jardín. Y quiero que hagamos juntos unas ermitillas que yo sola no puedo hacer, porque se me caen en cuanto comienzo a hacerlas.

- ¿Qué Blanca? - interrogó, riéndose el niño. - ¿Como las que hacían en su jardín en la Santa junto a tu palacio y tan niña, y casi tan guapa como tú Teresa con su hermano Rodrigo?... ¿Una cosa así?... Pues vendré, porque tú lo quieres, a tocar el piano y a jugar contigo; y haremos juntos esas ermitillas que tú dices...

- Sí, sí; no dices de venir - insistió la niña.

- Pero oye una cosa - dijo Arturo: - ¿querrán que venga tu papá y tu mamá?

- ¡Lo que quiero yo! - repuso, enérgica, y dando con un pie en el suelo, la chiquilla. - ¡Lo que quiero yo!...

- Pues si lo quieres tú, vendré - añadió Arturo.

- Has de venir, y todas las tardes - tornó a decir Blanca, - para eso que te digo, y para que ten enseñe los juguetes que tengo, y los que este año me trajeron los Reyes.

- ¿Los Reyes Magos del trascoro de la Catedral? - dijo

Arturo. - ¿El Rey negro, muy negro, que se sonríe, y los otros dos?...

- Sí, sí; esos mismos - contestó ingenua Blanca. - ¿Y tú no tienes juguetes así?

- No, Blanquita - dijo él con precoz melancolía: - yo no los tengo. Mi papá es pobre, es solo un músico de la Catedral, y no puede comprarme juguetes como los tuyos.

- Pues te daré alguno de los míos - dijo Blanca, - y mañana mismo. No dejes de venir.

- Vendré si cualquier día me llama tu papá o tu mamá para que toque el piano. Si no, no: no me atrevo.

- Vendrás cuando yo quiera - repuso Blanca, y haciendo: - ¡oh, féviles artes! - como que se enfadaba. - Vendrás porque yo quiero que vengas; ¡yo mando en tí!...

¿Eran estas las palabras de la chiquilla como una profecía?... ¿Presintió entonces ella vagamente, confusamente, y en enigma y figura el soberano e incontestable imperio que iba a ejercer, no, que ya ejercía sobre el corazón y el ser todo de Arturo de Mendoza?... ¿Quién lo sabe, ni quien podría decirlo a ciencia cierta!...

III

Así en este ambiente de idealidad, de arte, a la sombra de la Catedral, y adherido a sus muros como una de las hermanas cigüeñas que en la torre ponían sus nidos; así trascurrieron los infantiles años de Arturo Mendoza, los años que él había de recordar usque ad mortem. ¡Los años oscuros de la vida - dirá un egregio poeta francés - a los cuales la mirada del corazón en su edad de hombre se complace en volverse, para ver en la apacible y ya lejana sombra suya el humilde germen del que habrán de salir, al advenir el día y la hora, el honor, el poder, la gloria, la fortuna, la corona de rosas o la de espigas, el triunfo o el martirio, que es, después de todo, y cuando se padece por causas nobles, el más insigne de todos los triunfos!... A penas si salía de la Catedral, mundo para él aparte, mundo encantado y correteando con sus amigos seises, Eugenio, Mateo, y Paco, - el hijo

PAGINA AGRICOLA

El comunismo explota al campesino

Como paga y como vende el trigo el Gobierno soviético

No hace mucho que el escritor H. R. Knickerbocker publicaba unos relatos de su estancia en Rusia. Visitó entonces una de las más importantes granjas colectivas, la de Frunz, en Ivanovo-Vozneshensk, y escribía a este propósito:

«Una ganancia líquida de más del 100 por 100. Este es el promedio de lo que saca el Gobierno soviético de los campesinos. Una existencia mezquina. Esta es la ganancia de los campesinos. Y aunque la dictadura del proletariado les promete riquezas ilimitadas en el futuro, por ahora tiene que contentarse con llevar a espaldas la carga principal de la industrialización soviética.

Este año—1935—el Gobierno paga al campesino cien rublos por tonelada de trigo de la mejor calidad. De este trigo el Gobierno hace pan, que se vende al público de 1,10 a dos rublos el kilogramo, o sea de 1.100 a 2.000 rublos la tonelada el Gobierno gana de 1.000 a 1.900 rublos.

He aquí una copiosa fuente de ingresos. El conocer estos datos arroja raudales de luz sobre ese misterioso surtidor de dinero que brota del Komintern para financiar la propaganda roja en todo el mundo. Acaso la Prensa comunista en España y las actividades que intranquilizan y ensangrientan nuestra Patria se sostiene merced a esa escandalosa y despiadada explotación de unos pobres labriegos que en tierras lejanas trabajan irredentos para que aquí puedan sentarse en el Paalamento, al lado de Azafía y Largo Caballero, unos cuantos «camaradas» comunistas bien alimentados.

Una familia modelo

Pero sigamos al periodista antes aludido. Estudia éste a continuación la situación de los moradores de la granja colectiva.

«El pago en la granja Frunz—dice—consiste en 1,3 kilos de trigo, 900 gramos de centeno, 1,4 de avena, 1,5 de patatas, 2,5 de heno, 2,5 de paja de avena, una cantidad indefinida de paja de centeno y dos rublos por día «día trabajo». (El «día trabajo» no es el trabajo de un día, sino una cantidad de trabajo determinada, ya se haga en un día, ya en una semana).

Es posible—continúa—obtener

resultados medio pero es de interés observar las ganancias de la familia campesina más eficiente entre las 1.306 bocas de esta granja colectiva. No se quiere decir con esto, en modo alguno, que un jornalero cualquiera pueda ganar «un día trabajo» en un día de esfuerzo.

Esta familia, el orgullo de la granja, la forman el cabeza de la casa, un hombre en la flor de la vida; su esposa, una fornida jornalera—las mujeres reciben el mismo que los hombres—; dos niños crecidos, y que ya trabajan, y dos más pequeños, que no trabajan aún. Seis personas en total.

Hnickerboker calula que al cabo de un año vendría ahorrar productos por valor de 260 rublos, que unidos a los 2.624 que habrían recibido en efectivo harían 2.884 rublos, o sea 721 cada trabajador durante un año; esto es, dos rublos diarios.

«Si pudieran—agrega luego—comprar en las Cooperativas lo que deseen, su rublo tendría un valor equivalente a 80 céntimos. De comprar en mercado libre, no valdría más de 30 céntimos. Actualmente compra una tercera parte aproximadamente en las Cooperativas, y el resto en el mercado libre por lo que su rublo tiene un valor aproximado de 45 céntimos.

Sus ganancias de dos rublos por día representan un poder adquisitivo, por cabeza, de unos 90 céntimos diarios, o sea algo más de tres pesetas y media para toda la familia. Distribuidos estos ingresos en toda familia de seis personas—y teniendo en cuenta que es ésta la familia más próspera de la granja Frunz—el total es de unos 55 a 60 céntimos diarios por cabeza sobre las necesidades elementales de pan, patatas y vivienda».

Es éste un detalle interesantísimo que las izquierdas no debieran olvidar nunca en su propaganda electoral. Puesto que piden a los campesinos que les voten y claman por la «Reforma Agraria», convendría que explicarán en qué ha de consistir esta reforma, en hacer a todos labriegos siervos del señor absoluto llamado Estado, el cual pagará a las pocas familias que logren distinguirse en el trabajo un poco de pan, unas patatas y 35 céntimos por persona.

El angora y la producción del pelo

Condiciones necesarias para la máxima producción

La producción de pelo es la garantía de una industria próspera y la fuente más importante de los beneficios.

Es necesario, pues, elevar la producción a fin de obtener de esta industria los máximos beneficios económicos.

Es imposible determinar de antemano la producción o recolección de pelo en los angoras, ya que esto depende de la buena o mala conformación de los animales.

A modificar ésta y a colocar a los productores en las condiciones óptimas posibles debe tender la aspiración de todo cunicultor.

Antiguamente los productores ingleses obtenían una media de 283 gramos de pelo por año; en la actualidad esta producción ha ascendido hasta 455.

En Francia, en 1920, se contaba con una producción de 87 gramos en su tercer depilado y de 64 en el cuarto. En la campaña 1929 a 1930, se han obtenido cifras de 145 gramos en el tercer depilado y 166 en el cuarto.

He aquí un resumen de las recolecciones desde 1925 a 1930, debido al profesor Maioco:

| | Tercer depilado | Cuarto depilado |
|---------|-----------------|-----------------|
| 1925... | 74 | 85 |
| 1926... | 95 | 107 |
| 1927... | 119 | 150 |
| 1928... | 120 | 151 |
| 1929... | 124 | 166 |
| 1930... | 145 | |

De todos estos antecedentes debemos obtener dos consecuencias:

1.ª Que la selección debe ser la base para la obtención de altas cifras en el depilado.

2.ª Que es necesario conocer las condiciones óptimas en que deben colocarse a dichos animales para la obtención de cifras records.

En el Congreso de Lipsia, en 1930, se determinaron los factores que modificaban la producción de pelo.

Estos son: el ambiente, la alimentación y la organización del

¡Una verdadera ganga que no habrá labrador al que no entusiasme!

conejar, las variaciones debidas a las estaciones, el carácter hereditario y otras circunstancias que vamos a enumerar aisladamente.

Limpieza.—El angora debe vivir en un ambiente higiénico y con una exagerada limpieza. Esta tiene una importancia capital, toda vez que ya hemos visto que el comercio exige en todas las calidades del pelo angora, limpieza absoluta y exención de cuerpos extraños. Para ellos es necesario el cultivo en jaulas, y en jaulas higiénicas y modernas precisamente.

Temperatura.—El conejo angora, sobre todo en la época del depilado, necesita ambiente tibio y confortable. Parece que una temperatura tibia produce el máximo resultado económico.

Aunque la temperatura fría y la explotación al aire libre produce una mayor cantidad de pelo (densidad), es el ambiente tibio el que favorece la mayor longitud del mismo.

Además el angora es animal predisuesto al coriza. Es necesario barajar estas condiciones para obtener el máximo rendimiento.

Luz.—La luz posee un valor higiénico de primer orden y es absolutamente necesaria para la más abundante producción de pelo.

Las jaulas poco higiénicas y mal alumbradas producen un descenso en la producción.

(Concluirá)

LUCES DEL AGRO

El agua y la planta

Basta ver la lozanía de las plantas en climas lluviosos o en los regadíos y el famélico estado de las que se dan en los sitios secos para ver sus efectos. En cuanto el vegetal ha nacido, agua y más agua pide para no morir sin remedio, que ese líquido que cae en la nube y se filtra en el terreno, es el bálsamo que sacia las angustias de un vegetal sediento. Y sin embargo bien poco es lo que consume de agua para componer su cuerpo, pues su objeto principal es acarrear sustancias que le sirven de alimento.

La que se halla por el suelo di-

Palabras de un jefe conservador

El día 11 de mayo, a raíz de la quema de los conventos el entonces ministro de la Gobernación señor Maura, declaró a los periodistas:

«El complot está perfectamente claro. Hay detalles, además, que no fallan. Todo ello ha sido de marcada tendencia monárquica y comunista. Este movimiento es producto de una actitud suicida de la clase patronal conservadora.»

fundida, las raíces la recogen introduciéndola por los vasos que el vegetal tiene dentro, pero llevando productos que disolvió en el terreno los cuales serán dejadas al final de su camino. Ese final es la hoja donde el agua que les sirvió de vehículo saldrá en vapor a la atmósfera, al lugar de donde vino, exhalada por múltiples poros y bocas que aquella tiene en el limbo.

Para concentrar allí unos granos de alimento inuvo que correr el agua a chorro perdido, hasta el punto de que para formarse una sencilla mata de trigo hubo de chupar al suelo más de mil litros. Calcula las que una parcela sostiene en su suelo y sabrás el agua que debió pasar de ella a las plantas para que el grano se forme y puede ser recogido. Y si eso pasa con plantas que en ese particular presentan bien poco vicio ¿qué ocurrirá con las otras que necesitan caudal más intenso? No te choque, pues, que el pobre labrador suspire siempre por eso y que nunca diga basta aunque esté muchos días lloviendo de recio pasará el nublado, quedará el cielo sereno y muy pronto el vegetal estará otra vez sediento y como esto ocurre más en el clima de las mesetas que nosotros poseemos, figúrate la alegría del labriego castellano, aragonés o manchego cuando se habla de proyectos de pantanos, de canales o de riegos. El agua es la pesadilla con que sueña el año entero y por eso al presagiarla se le encuentra satisfecho. Pero todo es imposible que sea de regadío y siempre será por eso la ple-garía, el consuelo y la esperanza de tener un año bueno.

Daniel NAGORE

LEY MUNICIPAL

ponerse el recurso de súplica ante el mismo Tribunal. Si dicho recurso fuera denegado, cabrá el de apelación, que se formulará en el término de cinco días, ante la Audiencia provincial, pero que será resuelto por la Audiencia territorial constituida en Sala de Justicia con los siete Magistrados más antiguos, sin que entre ellos pueda figurar el que, como Juez especial, hubiere dictado el auto de procesamiento.

Art. 212. Los Ayuntamientos y sus miembros, así como los Alcaldes y funcionarios municipales, incurrirán en responsabilidad administrativa por negligencia, desobediencia o exlimitación en el cumplimiento de obligaciones legales.

Art. 213. Serán responsables de los acuerdos adoptados por los Ayuntamientos:

- 1.º Las personas que los hubieren votado, y
- 2.º El Secretario y el Interventor que en sus respectivas competencias no hubiesen advertido a la Corporación las infracciones legales en que pudo incurrir con sus acuerdos.

Si el Secretario o el Interventor no hubieran cumplido la obligación de advertir al Ayuntamiento las infracciones legales en que podía incurrir con sus acuerdos, quedarán libres de responsabilidad aquellos Concejales que no poseyeran ninguna clase de título académico o profesional.

Art. 214. El Secretario y el Interventor podrán advertir la ilegalidad de los acuerdos que pretendan adoptarse, mediante nota en el expediente, antes de dar cuenta al Ayuntamiento. Tendrán facultad para solicitar que un expediente o propuesta queden sobre la mesa para su estudio hasta la próxima sesión, cuando por la índole del asunto tuviera duda sobre la legalidad del acuerdo.

Si, no obstante la advertencia del Secretario o Interventor, según los casos, fuese adoptado el acuerdo, aquéllos funcionarios estarán obligados, bajo su responsabilidad, a

remítir al Gobernador civil de la provincia, en plazo de cinco días, certificación del acuerdo adoptado y de la advertencia formulada.

Art. 215. Contra la providencia que dicte el Gobernador civil, a virtud de la certificación recibida del Secretario o Interventor sobre la ilegalidad del acuerdo adoptado, podrá el Ayuntamiento interponer recurso ante el Tribunal provincial de lo Contencioso-administrativo.

Art. 216. Los Alcaldes serán responsables como Ordenadores de pagos, cuando los que ordenen no estén incluidos en la distribución mensual de fondos, o su procedencia no esté legalmente justificada; cuando satisfagan atenciones voluntarias en detrimento de las que sean forzosas; cuando utilicen dotaciones de unos servicios para otros distintos o dispongan pagos sin haber crédito o remanente para verificarlos.

CAPITULO III

DE LOS RECURSOS EN MATERIA MUNICIPAL Y EN DEFENSA DE LA AUTONOMIA

Art. 217. Toda persona natural o jurídica podrá dirigir a las Corporaciones y autoridades municipales las peticiones que le interesen, siempre que incidan en la competencia municipal.

Cuando, formulada una petición, no se publique o notifique la resolución, se entenderá denegada si, denunciada la demora dentro del año, transcurre un mes sin resolverse.

Art. 218. Será requisito previo y común a toda clase de recursos y al ejercicio de acciones civiles la interposición ante la Corporación o autoridad que hubiere adoptado el acuerdo, del recurso de reposición, que deberá entablarse dentro del plazo de quince días, contados desde el siguiente a la notificación o publicación en forma legal del acuerdo y ser resuelto en el término de otros quince siguientes a su interposición.

Por el mero transcurso de este último plazo sin ser re-

suelta la reposición, se entenderá desestimada, en aplicación del principio del silencio administrativo.

Esta disposición y las del párrafo segundo del artículo anterior serán extensivas a los acuerdos de la Administración del Estado cuando intervenga o conozca por ministerio de la ley en materia municipal.

Art. 219. Contra la validez de las elecciones, actas o credenciales y contra los acuerdos de los Ayuntamientos sobre renuncia, pérdida, incapacidad, incompatibilidad y excusa del cargo de Concejal procederá recurso por infracción de ley ante la Audiencia provincial.

Corresponderá también a la Audiencia provincial la resolución de las reclamaciones sobre incapacidad e incompatibilidad del Alcalde elegido en votación popular.

El recurso y los reclamaciones habrán de interponerse dentro de los cinco días siguientes al escrutinio y proclamación de los Ayuntamientos y al escrutinio y proclamación del Alcalde popular. Deberá recaer resolución en el plazo de veinte días.

Art. 220. Las Ordenanzas municipales podrá ser objeto de recurso por exlimitación ante el Consejo de Ministros, que previo informe del de Estado, podrá acordar su nulidad cuando se refieran a materias ajenas a la competencia municipal o impliquen desconocimiento o atropello de los derechos constitucionales.

Si la resolución del Consejo de Ministros no apareciere publicada en la «Gaceta de Madrid» en el plazo de noventa días naturales, a partir del de su interposición, se considerará desestimado el recurso.

Art. 221. Solamente podrán ser combatidos mediante el ejercicio de las acciones adecuadas ante los Tribunales ordinarios, los acuerdos municipales que lesionen derechos de carácter civil.

No se admitirán interdictos de ninguna clase contra las providencias administrativas de las Corporaciones y autoridades municipales en materia de su competencia.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

| | |
|-----------------------|--------------|
| Un año | 7,50 pesetas |
| Semestre | 4 " " |
| Trimestre | 2 " " |
| Extranjero: año | 15 " " |

LABOR

DIRECCION Y ADMINISTRACION
 CABALLEROS, 27
 TELEFONO. 119. APARTADO 17
 NUMERO SUELTO 0,10 * SE PUBLICA LOS LUNES Y JUEVES

Esto es lo que no tiene explicación, Sr. Maura

¡Hay para todos!

Quizás no falte algún sacerdote olvidadizo en nuestra provincia que tenga algunas horas para pagar la candidatura de Maura. Si así fuera, nosotros, por él, y por todos sus beneméritos compañeros, vamos a recordarle al Sr. Maura su conducta cuando se aprobó el crédito de los haberes pasivos del clero retirándose con todos los suyos del Salón de sesiones en el momento de votarse. Es como para estarle agradecido.

La nota del 5 de octubre

No creemos que esto sea una nueva «difamación». Nos estamos valiendo hasta ahora para hacer nuestra campaña, exclusivamente de obras personales del señor Maura y nos sorprende como se nos quiere presentar como falsantes y calumniadores cuando casi no hemos hecho otra cosa que copiar frases del referido político, cogidas textualmente de sus extrañas andanzas.

Llamamos a la sensatez de la persona honrada a ver si somos nosotros quienes torcemos las cosas. Todos recordamos el 5 de Octubre. Con el pretexto de la entrada en el Poder de unas fuerzas de derechas que habían demostrado con sobra su lealtad y su acatamiento al régimen, y que habían nacido con la confianza de la soberanía nacional, las ordas revolucionarias que ya venían preparando el golpe escandalosamente desde que habían ocupado el Poder, se levantaron contra España proclamando la revolución social y la implantación en nuestra Patria del régimen de los soviets. Todas las fuerzas de la Anti-España se citaron a la misma hora. La Nación entera sintió un estremecimiento que entró en todos los hogares con el gesto amargo del terror. Los marxistas asturianos se lanzaron a la guerra civil. Cataluña proclamó su independencia: por toda España fueron brotando los focos a la par que caía la sangre benemérita de nuestros soldados y de toda la fuerza Pública ligándose con la de unos hermanos engañados que habían sido arrastrados a la más triste de las locuras. Todo el país empezaba a ser una hoguera.

Entonces nadie nos sentíamos ni republicanos, ni monárquicos, ni de este partido, ni del otro; era España lo que nos unía a todos los

¡Amigos y simpatizantes de Acción Popular!

Tenemos noticias de todo. ¡Cuidado a los antiguos chapuces y a la vieja política de cacicadas electorales. ¡Cuidado con los «pucherazos»! Estad todos atentos, celosos en el deber que cumplis. Lo que se ventila es el porvenir de España, y nadie, por muy alto que esté o por mucho que represente, se puede permitir intentar desvirtuar la voluntad del pueblo.

Si hubiera quien abusando de su autoridad, de su posición o de su personalidad tratara de ejercer la coacción más insignificante, no lo permitais. El domingo pueden mandar ellos, pero el lunes España entera ratifica su confianza plena a Gil Robles, hara que mandemos nosotros.

No dejarse avasallar por nadie. ¡Votad íntegra la candidatura de Acción Popular Agraria! ¡España en pie contra la revolución y sus cómplices!

Por España y por la Provincia

Llamamos la atención de la opinión pública para que no se deje sorprender con la maniobra descarada que algunos elementos van propagando por la provincia legando a asegurar que ha retirado su candidatura don Ricardo Moreno Navarrete.

El señor Moreno recorre en estos días con el señor Dodero nuestra provincia, como representantes en Soria de don José María Gil Robles, recibiendo en cada instante pruebas del mayor afecto y entusiasta adhesión.

Es indignante la actitud de los elementos que recurren a tan villanas componendas para obtener las promesas de algunos votos ganados con tan malas artes. Es una prueba más de su desesperada situación y ello les pone en evidencia ante todas las personas que hayan sido víctimas de tal engaño.

Estamos ante la presencia de una verdadera batalla de encrucijadas. Todo se vuelve vilezas y maniobras de bajos fondos. Hay quienes en estos días aparecen ante las hojas de cualquier periódico tratando de desprestigiar a personas de tales condiciones que es suficiente para descubrir el propósito interesado que persiguen.

En cuanto a la labor del señor Moreno Navarrete por la provincia solo tenemos que anotar como sirvió a cuantos le pidieron su ayuda, como logró multitud de concesiones para la región, ya conocidas por todos, aunque muchas les hayan querido arrancar la paternidad otros personajes quienes por lo visto creen que la habilidad puede llegar a tanto como a atribuirse a sí mismo los méritos y las obras realizadas por los demás.

Digamos para aviso de todos que enterados de las promesas que algunos personajes van haciendo por la provincia en la misma facilidad con que las hacen está el valor que en realidad tienen.

Pero nosotros decimos a los pueblos que partidos políticos que difícilmente llegaran a formar ni siquiera minoría por el número insignificante de diputados que presentan por todo el país, no han de encontrar nunca el apoyo de unas fuerzas que, como las de Acción Popular Agraria, han de constituir la minoría más fuerte del próximo Parlamento.

Nunca, quienes de contar con muchos no sacarán más de 18 diputados, pueden tener la influencia de aquellos que

abteniendo la minoría más fuerte habrán de encargarse en plazo breve de la gobernación del país ocupando todos los puestos políticos y administrativos en la proporción de sus fuerzas. Creemos prestarle un servicio a la provincia con estas advertencias y en estos momentos decisivos les aconsejamos no se dejen impresionar por los intrigantes de todas las épocas—que lo mismo aparecen en las calles que en algunos periódicos—limitándose a cumplir sus deberes ciudadanos según su conciencia y la necesidad cada vez más sentida de proporcionar a España una mayoría parlamentaria que le permite tener un Gobierno fuerte que pueda realizar la obra constructiva de la que se halla tan necesitada.

LABOR: Caballeros, 27

SANATORIO GINECOLOGICO DE NUESTRA SEÑORA DE LA ESPERANZA
 AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los **Doctores Detraux y Mur**
 Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid
 Partos y enfermedades de la mujer
CONSULTAS: TODOS LOS JUEVES
 Servicio permanente, para casos de urgencia llamar al TELEFONO número 129

¡Agricultores! Atended a estas palabras

«A muchos públicos les he dicho ya, con amargura, pero lo repito ante vosotros. En la última vez que yo me presenté en la Cámara presidencial a evacuar una ampliación de consulta, yo dije al Jefe del Estado: «A mí no me importa que se disuelvan las Cortes cuando sea, pero pido quince días más de vida para aprobar unos cuantos proyectos: **de las comunidades de triqueros, del crédito agrícola, de obras públicas**, de todas estas leyes que son vitales para España; **vamos aprobar en quince días estas leyes** en la que todos estamos conformes; vamos a reunir las Cortes para aprobar estos proyectos... Pero no fué posible, y por ello con nosotros nacieron para morir después unos proyectos como el de ley de Pesca, el de Obras públicas y otros muchos.

Han sufrido un retraso. **Que España no nos pida cuentas a nosotros. Que se las pida a quien sea responsable de una disolución que no...** (La enorme ovación impide oír la continuación del párrafo. El público, puesto en pie, vitorea entusiastamente».

Palabras de Gil Robles en su discurso del lunes último.

diera con todos aquellos republicanos que siempre marcharon cogidos de la mano de los revolucionarios. Hemos de decir más. En esa nota del 5 de octubre de los llamados Republicanos Conservadores, coincidiendo con la de los demás partidos izquierdistas, se puso a las claras como todo respondía a una consigna. La nota tenía el carácter de manifiesto del partido y la responsabilidad cabía a todos los que la aceptaron. Fué por entonces cuando el señor Maura vió desacerse poco a poco su minoría. El señor Arranz continuó en ella. He aquí la parte principal del manifiesto que teniendo presente aquellos momentos puede ser juzgado en sí mismo;

«Sin abandonar las posiciones que desde el primer día adoptamos; fieles siempre a nuestros postulados y leales a los principios nacionales que servíamos en el Poder y en la oposición desde el advenimiento de la República, acabamos de ver, con amargura y asombro, que se ha entregado el régimen en manos de quien tiene el propósito de borrar de la legislación y del programa de la República todo lo que constituyen la esencia del régimen. En una palabra, contrario a todo lo que encarna de modo auténtico el 14 de Abril de 1931.

A nadie sorprenderá, pues, que declaremos desde ahora nuestra absoluta incompatibilidad con esta República desfigurada, alejada de las responsabilidades actuales y antidemocráticas, y que rompamos toda solidaridad y trato con los organismos de un régimen desleal a sí mismo y a lo que por él luchamos incondicionalmente. Madrid 5 de Octubre de 1934.»

Todo está dicho. En aquellos momentos era España la que exigía de todos los buenos españoles acudir a sus servicios. Hay conductas que no se justifican con nada.

Madrid 5 de Octubre de 1934.»

Todo está dicho. En aquellos momentos era España la que exigía de todos los buenos españoles acudir a sus servicios.

Hay conductas que no se justifican con nada.

CONTRA EL ENGAÑO Y LA HIPOCRESIA

LOS MALES DEL AGRICULTOR

- 1.º SOBRENTE DE TRIGO
- 2.º ESTATUTO DE CATALUÑA
- 3.º

Ley de términos municipales
 TRES OBRAS DE LAS IZQUIERDAS

Paz entre todos los españoles

Queremos una España unida, justa y fuerte.
 Odiamos las tiranías de unos y los abusos de los otros.
 Queremos que España recupere su alegría tradicional trocando el salvajismo de la lucha de clase por un verdadero sentimiento de hermandad cristiana.
 Apoyo y renunciaciones de unos y otros para levantar a la Patria.
 Que sea el amor el que derrote al odio en todos los frentes y sea el pueblo sano el que elimine a los traidores.